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Правительство и Верховный Совет смогли Правительство и Верховный Совет смогли 
изменить подходы к деятельности естественных изменить подходы к деятельности естественных 
монополий, что привело к восстановлению монополий, что привело к восстановлению 
значительного объема коммунальной инфра-значительного объема коммунальной инфра-
структуры. Из бюджета выделяется всего структуры. Из бюджета выделяется всего 
30% финансовых средств, необходимых для 30% финансовых средств, необходимых для 
восстановления всех сетей, при этом положи-восстановления всех сетей, при этом положи-
тельные результаты есть. Запуск отопления в тельные результаты есть. Запуск отопления в 
социальных учреждениях прошел практиче-социальных учреждениях прошел практиче-
ски без аварий, сообщил глава Министерства ски без аварий, сообщил глава Министерства 
экономического развития Сергей Оболоник, экономического развития Сергей Оболоник, 
выступая на заседании Совещательного со-выступая на заседании Совещательного со-
брания первых приднестровских депутатов в брания первых приднестровских депутатов в 
Верховном Совете ПМР.  Верховном Совете ПМР.  

«Из «красной зоны» мы ушли. Сейчас прово-«Из «красной зоны» мы ушли. Сейчас прово-
дились запуски школ, детских садов, больниц, дились запуски школ, детских садов, больниц, 
заведений с круглосуточным пребыванием. заведений с круглосуточным пребыванием. 
Порывов не было. В отличии от состояния дел Порывов не было. В отличии от состояния дел 
четырехлетней давности, в отопительный сезон четырехлетней давности, в отопительный сезон 
мы входим почти без аварий», - мы входим почти без аварий», - констатировал констатировал 
первый заместитель Председателя Правитель-первый заместитель Председателя Правитель-
ства, министр экономического развития ПМР ства, министр экономического развития ПМР 
Сергей Оболоник.Сергей Оболоник.

Аналогичная ситуация складывается в водо-Аналогичная ситуация складывается в водо-
снабжении. В электроэнергетике аварийность снабжении. В электроэнергетике аварийность 
снизилась в два раза. Сергей Оболоник под-снизилась в два раза. Сергей Оболоник под-
черкнул, что если бы не меры по приведению черкнул, что если бы не меры по приведению 
энергетической инфраструктуры в порядок, то энергетической инфраструктуры в порядок, то 
шоковые отключения ноября прошлого года, шоковые отключения ноября прошлого года, 
вызванные нестабильностью в энергетической вызванные нестабильностью в энергетической 
системе Украины, привели бы к потере значи-системе Украины, привели бы к потере значи-
тельной части электроподстанций республики. тельной части электроподстанций республики. 
Однако благодаря заблаговременно проведен-Однако благодаря заблаговременно проведен-
ным ремонтным работам запустить систему ным ремонтным работам запустить систему 
удалось в течение 3-4 часов.удалось в течение 3-4 часов.

Весь 2023 год продолжалось давление на Приднестровье со Весь 2023 год продолжалось давление на Приднестровье со 
стороны Республики Молдова. Экономика нашей республики стороны Республики Молдова. Экономика нашей республики 
находится в очень сложной ситуации. Об этом 19 октября на находится в очень сложной ситуации. Об этом 19 октября на 
заседании Совещательного собрания первых приднестровских заседании Совещательного собрания первых приднестровских 
депутатов при Председателе Верховного Совета ПМР расска-депутатов при Председателе Верховного Совета ПМР расска-
зал министр экономического развития, первый заместитель зал министр экономического развития, первый заместитель 
Председателя Правительства ПМР Сергей Оболоник. Председателя Правительства ПМР Сергей Оболоник. 

Рыбницкий металлургический завод работает нестабильно, Рыбницкий металлургический завод работает нестабильно, 
постоянно ожидая экологическое разрешение от Комиссии постоянно ожидая экологическое разрешение от Комиссии 
по чрезвычайным ситуациям Молдовы. Сейчас эта процеду-по чрезвычайным ситуациям Молдовы. Сейчас эта процеду-
ра распространилась и на Рыбницкий цементный комбинат. ра распространилась и на Рыбницкий цементный комбинат. 
По экспорту и импорту товаров и сырья производственники По экспорту и импорту товаров и сырья производственники 
уже больше года работают по новым логистическим схемам. уже больше года работают по новым логистическим схемам. 
Пути доставки стали длиннее, сложнее и, соответственно, Пути доставки стали длиннее, сложнее и, соответственно, 
затратнее. А с августа для промышленников Приднестровья затратнее. А с августа для промышленников Приднестровья 
Молдова ввела новый порядок оформления приднестровских Молдова ввела новый порядок оформления приднестровских 
эспортно-импортных грузов.эспортно-импортных грузов.

«Формально молдавская сторона использует некие норма-«Формально молдавская сторона использует некие норма-
тивные акты, заявляя о том, что эта продукция якобы «двой-тивные акты, заявляя о том, что эта продукция якобы «двой-
ного назначения». Но знаете, если речь идет об изоляционных ного назначения». Но знаете, если речь идет об изоляционных 
материалах, о кабеле и так далее, то очень сложно назвать материалах, о кабеле и так далее, то очень сложно назвать 
это продукцией двойного назначения. Тем более значительная это продукцией двойного назначения. Тем более значительная 

часть экспорта, которая идет со стороны наших предприятий, часть экспорта, которая идет со стороны наших предприятий, 
направляется в страны в том числе Европейского Союза. Там направляется в страны в том числе Европейского Союза. Там 
тоже действуют европейские нормы, они очень строгие и тоже действуют европейские нормы, они очень строгие и 
четкие. То есть для стран Евросоюза эта продукция никакой четкие. То есть для стран Евросоюза эта продукция никакой 
угрозы не представляет, у Европы нет никаких претензий к угрозы не представляет, у Европы нет никаких претензий к 
нашим товарам, но они почему-то появляются у Молдовы.  нашим товарам, но они почему-то появляются у Молдовы.  
Здесь, конечно, очевиден политический подтекст», - Здесь, конечно, очевиден политический подтекст», - под-под-
черкнул министр иностранных дел ПМР Виталий Игнатьев. черкнул министр иностранных дел ПМР Виталий Игнатьев.   

Из-за нового порядка оформления грузов в Молдове Из-за нового порядка оформления грузов в Молдове 
приднестровские предприятия, по подсчетам экономистов, приднестровские предприятия, по подсчетам экономистов, 
дополнительно потратят порядка 3 млн. долларов в год. А дополнительно потратят порядка 3 млн. долларов в год. А 
это деньги, которые должны были пойти в наш бюджет. Сло-это деньги, которые должны были пойти в наш бюджет. Сло-
жившаяся ситуация усугубляется многолетней нерешенной жившаяся ситуация усугубляется многолетней нерешенной 
банковской проблемой. банковской проблемой. 

«Объем промышленного производства у нас упал по срав-«Объем промышленного производства у нас упал по срав-
нению с предыдущим годом, который также был непростым, нению с предыдущим годом, который также был непростым, 
на 8,5% в среднем. А вот в машиностроении и металлургии на 8,5% в среднем. А вот в машиностроении и металлургии 
падение составило порядка 30%. Это флагманские отрасли, падение составило порядка 30%. Это флагманские отрасли, 
бюджетообразующие и градообразующие. Безусловно, это бюджетообразующие и градообразующие. Безусловно, это 
все сказывается как на потенциальном наполнении бюдже-все сказывается как на потенциальном наполнении бюдже-
та, так и в целом на социально-экономической ситуации в та, так и в целом на социально-экономической ситуации в 
республике. Это трудовые коллективы, риски в деятельности республике. Это трудовые коллективы, риски в деятельности 
которых становятся очевидны. Это все так же усугубляется которых становятся очевидны. Это все так же усугубляется 
достаточно непрогнозируемой ситуацией в энергетической достаточно непрогнозируемой ситуацией в энергетической 
сфере», - сфере», - отметил министр экономического развития ПМР отметил министр экономического развития ПМР 
Сергей Оболоник.Сергей Оболоник.

Первый зампред Правительства напомнил основателям Первый зампред Правительства напомнил основателям 
республики о ситуации с сокращением поставок природного республики о ситуации с сокращением поставок природного 
газа в прошлом году. И рассказал о том, как удалось сохранить газа в прошлом году. И рассказал о том, как удалось сохранить 
работу промышленных предприятий и обеспечить теплом на-работу промышленных предприятий и обеспечить теплом на-
селение, распределяя имеющиеся ресурсы. селение, распределяя имеющиеся ресурсы. 

«К сожалению, в этот год мы входим с теми же параметрами. «К сожалению, в этот год мы входим с теми же параметрами. 
Проинформирую вас, что на настоящий момент, к счастью, Проинформирую вас, что на настоящий момент, к счастью, 
нам удалось достичь соглашения по обеспечению газом хотя нам удалось достичь соглашения по обеспечению газом хотя 
бы в том объеме, что был. Поскольку увеличить его в силу бы в том объеме, что был. Поскольку увеличить его в силу 
имеющихся ограничений по транзиту газа через Украину не имеющихся ограничений по транзиту газа через Украину не 
представляется возможным. А это значит, что мы входим в представляется возможным. А это значит, что мы входим в 
эту зиму с теми же рисками. И я буду очень сильно надеяться эту зиму с теми же рисками. И я буду очень сильно надеяться 
на то, что эта зима, как и предыдущая, будет не суровая. Это на то, что эта зима, как и предыдущая, будет не суровая. Это 
позволит нам рационально использовать тепло и газ на ото-позволит нам рационально использовать тепло и газ на ото-
пление населения, потребление населением. И оставить еще пление населения, потребление населением. И оставить еще 

газ и для промышленности, и для осуществления экспорта газ и для промышленности, и для осуществления экспорта 
электроэнергии, который, в свою очередь, обеспечивает электроэнергии, который, в свою очередь, обеспечивает 
источники покрытия дефицита бюджета», -источники покрытия дефицита бюджета», - сообщил глава  сообщил глава 
Минэкономиразвития.Минэкономиразвития.                                                                                                                      

Все эти факторы влияют на общую экономическую ситуа-Все эти факторы влияют на общую экономическую ситуа-
цию в республике. Потому главное - сохранить возможность цию в республике. Потому главное - сохранить возможность 
исполнения социальных обязательств государства перед исполнения социальных обязательств государства перед 
населением. Над этим вопросом органы государственного населением. Над этим вопросом органы государственного 
управления работают совместно. управления работают совместно. 

«Как заместитель Председателя Правительства проинфор-«Как заместитель Председателя Правительства проинфор-
мирую, что по обеспеченности бюджета Правительством мирую, что по обеспеченности бюджета Правительством 
совместно с Верховным Советом реализованы все необходи-совместно с Верховным Советом реализованы все необходи-
мые мероприятия, социальные обязательства обеспечены, мые мероприятия, социальные обязательства обеспечены, 
дополнительные ресурсы, если что, тоже сформированы и дополнительные ресурсы, если что, тоже сформированы и 
существуют. Но наш потенциал к изменению и увеличению существуют. Но наш потенциал к изменению и увеличению 
расходов по социальным обязательствам ограничен. Именно расходов по социальным обязательствам ограничен. Именно 
в виду всех описанных событий и условий. Это те обстоятель-в виду всех описанных событий и условий. Это те обстоятель-
ства, которые, безусловно, влияют на нашу жизнь. Особенно ства, которые, безусловно, влияют на нашу жизнь. Особенно 
это ярко заметно на фоне внешних вливаний в экономику Мол-это ярко заметно на фоне внешних вливаний в экономику Мол-
довы, в ее социальную сферу», -довы, в ее социальную сферу», -  рассказал Сергей Оболоник.   рассказал Сергей Оболоник. 

Экономика была основной, но не единственной темой Экономика была основной, но не единственной темой 
заседания Совещательного собрания. Первые депутаты ин-заседания Совещательного собрания. Первые депутаты ин-
тересовались вопросами безопасности населения, а также тересовались вопросами безопасности населения, а также 
нормализацией отношений со странами-соседями, Молдовой нормализацией отношений со странами-соседями, Молдовой 
и Украиной, военными учениями НАТО в Молдове. и Украиной, военными учениями НАТО в Молдове. 

«Идет передел мира. И очень сложно. Но все-таки главная «Идет передел мира. И очень сложно. Но все-таки главная 
задача – это жизнь и здоровье граждан, населения Придне-задача – это жизнь и здоровье граждан, населения Придне-
стровской Молдавской Республики.  И здесь совершенно объ-стровской Молдавской Республики.  И здесь совершенно объ-
ективно и правильно ставится вопрос о безопасности. Но мы ективно и правильно ставится вопрос о безопасности. Но мы 
находимся в блокаде. И только своими силами мы заботимся находимся в блокаде. И только своими силами мы заботимся 
о том, что работает промышленность и сельское хозяйство. о том, что работает промышленность и сельское хозяйство. 
Я думаю, что беспокойство - правильно.  Но самое худшее Я думаю, что беспокойство - правильно.  Но самое худшее 
– это то, что есть какая-то неопределенность», - – это то, что есть какая-то неопределенность», - отметил в отметил в 
своем итоговом выступлении Первый Президент, глава Со-своем итоговом выступлении Первый Президент, глава Со-
вещательного собрания первых приднестровских депутатов вещательного собрания первых приднестровских депутатов 
при Председателе Верховного Совета ПМР Игорь Смирнов. при Председателе Верховного Совета ПМР Игорь Смирнов. 

В завершении заседания первые приднестровские депутаты В завершении заседания первые приднестровские депутаты 
приняли резолюцию. Они направят Министерству экономиче-приняли резолюцию. Они направят Министерству экономиче-
ского развития ПМР и Министерству иностранных дел ПМР,          ского развития ПМР и Министерству иностранных дел ПМР,          
предложения по преодолению критической ситуации в нашей предложения по преодолению критической ситуации в нашей 
экономике.              экономике.              

«Президентская стипендия – это возможность «Президентская стипендия – это возможность 
поощрить, отметить именно тех молодых людей, поощрить, отметить именно тех молодых людей, 
кто стремится к знаниям, к профессиональному кто стремится к знаниям, к профессиональному 
совершенству. Я убежден, что в этом зале совершенству. Я убежден, что в этом зале 
сидят будущие руководители, директора школ, сидят будущие руководители, директора школ, 
детских садов, будущие министры и, вполне детских садов, будущие министры и, вполне 
возможно, будущие президенты. За вами возможно, будущие президенты. За вами 
будущее. Идите вперед, не останавливайтесь. будущее. Идите вперед, не останавливайтесь. 
Поздравляя, хочу пожелать вам здоровья, Поздравляя, хочу пожелать вам здоровья, 
терпения, удачи, везения и мира. Мира терпения, удачи, везения и мира. Мира 
Приднестровью!»Приднестровью!», , – в– выступил перед молодым ыступил перед молодым 
поколением Президент Вадим Красносельский.поколением Президент Вадим Красносельский.

Стипендиаты весь учебный год, до 30 Стипендиаты весь учебный год, до 30 
июня 2024-го, будут получать каждый месяц июня 2024-го, будут получать каждый месяц 
выплату в размере от 40 до 77 РУ МЗП, выплату в размере от 40 до 77 РУ МЗП, 
это от 388 до 747 рублей, в зависимости это от 388 до 747 рублей, в зависимости 
от категории. Так государство, начиная с от категории. Так государство, начиная с 
2001 года, поощряет отличников учебы, 2001 года, поощряет отличников учебы, 
победителей и участников муниципальных, победителей и участников муниципальных, 
республиканских, международных олимпиад и республиканских, международных олимпиад и 
творческих конкурсов. За все время действия творческих конкурсов. За все время действия 
такой поддержки сертификаты получили такой поддержки сертификаты получили 

свыше тысячи ребят.свыше тысячи ребят.
«Думаю, что каждый, кто здесь присутствует, «Думаю, что каждый, кто здесь присутствует, 

вложил немало сил и времени для того, чтобы вложил немало сил и времени для того, чтобы 
получить эту стипендию. Все мы прошли получить эту стипендию. Все мы прошли 
через конкурсы, олимпиады, мероприятия. через конкурсы, олимпиады, мероприятия. 
Безусловно, в большей степени это вклад Безусловно, в большей степени это вклад 
преподавателей в студентов. Стипендия – преподавателей в студентов. Стипендия – 
это почет, общее признание и, во вторую это почет, общее признание и, во вторую 
очередь, это материальная компенсация. очередь, это материальная компенсация. 
Жизнь студента не богата. И деньги очень Жизнь студента не богата. И деньги очень 
помогают, спасибо», – помогают, спасибо», – сказал Матвей сказал Матвей 
Лысый, студент IV курса Приднестровского Лысый, студент IV курса Приднестровского 
государственного медицинского колледжа им. государственного медицинского колледжа им. 
Л.А. Тарасевича.Л.А. Тарасевича.

Свой сертификат студент Матвей получил Свой сертификат студент Матвей получил 
из рук заместителя Председателя Верховного из рук заместителя Председателя Верховного 
Совета ПМР Галины Антюфеевой. Вице-спи-Совета ПМР Галины Антюфеевой. Вице-спи-
кер поздравила всех ребят от имени главы кер поздравила всех ребят от имени главы 
парламента Александра Коршунова и всего парламента Александра Коршунова и всего 
депутатского корпуса.депутатского корпуса.

«Правильно сказал Президент Вадим «Правильно сказал Президент Вадим 
Николаевич, вы – гордость и будущее нашей Николаевич, вы – гордость и будущее нашей 
страны. Лучшими из лучших выбрали именно страны. Лучшими из лучших выбрали именно 
вас, потому что понимают, что за этой вас, потому что понимают, что за этой 
стипендией стоит огромный труд и любой стипендией стоит огромный труд и любой 
успех достигается только огромной работой, успех достигается только огромной работой, 
трудолюбием, желанием достичь цели. Желаю трудолюбием, желанием достичь цели. Желаю 
вам достигать своих целей в жизни, пусть во вам достигать своих целей в жизни, пусть во 
всем сопутствует удача. Мы гордимся вами и всем сопутствует удача. Мы гордимся вами и 
верим, что будущее в хороших руках, когда есть верим, что будущее в хороших руках, когда есть 
такая талантливая и достойная молодежь», – такая талантливая и достойная молодежь», – 
поздравила вице-спикер парламента Галина поздравила вице-спикер парламента Галина 
Антюфеева.Антюфеева.

В Тирасполь для получения сертификатов В Тирасполь для получения сертификатов 
отличники учебы приехали из Бендер, отличники учебы приехали из Бендер, 
Дубоссар, Рыбницы, Слободзеи, Первомай-Дубоссар, Рыбницы, Слободзеи, Первомай-
ска. 11-летняя Лия Узун учится в рыбницкой ска. 11-летняя Лия Узун учится в рыбницкой 
гимназии №1 и в музыкальной школе им. Ю.А. гимназии №1 и в музыкальной школе им. Ю.А. 
Гагарина по классу фортепиано и вокала. На Гагарина по классу фортепиано и вокала. На 

вопрос «как успевать учиться» отвечает, что вопрос «как успевать учиться» отвечает, что 
главное - правильно распределять свое время, главное - правильно распределять свое время, 
а когда есть распорядок дня, то все успеваешь а когда есть распорядок дня, то все успеваешь 
и делаешь вовремя.и делаешь вовремя.

«Своих результатов я не смогла бы достичь «Своих результатов я не смогла бы достичь 
без преподавателей. Я участвовала во без преподавателей. Я участвовала во 
многих конкурсах. Это «Юный исполнитель многих конкурсах. Это «Юный исполнитель 
Приднестровья», где завоевала первое место. Приднестровья», где завоевала первое место. 
Участвовала дистанционно в международных, Участвовала дистанционно в международных, 
республиканских и зарубежных конкурсах. республиканских и зарубежных конкурсах. 
Получать президентскую стипендию для меня Получать президентскую стипендию для меня 
очень почетно. Не каждый ребенок может этим очень почетно. Не каждый ребенок может этим 
похвастаться, так скажем. Эта стипендия будет похвастаться, так скажем. Эта стипендия будет 
вложена в мое творчество, чтобы, например, вложена в мое творчество, чтобы, например, 
принять участие в дистанционных конкурсах, принять участие в дистанционных конкурсах, 
так как они бывают платные», – так как они бывают платные», – поделилась поделилась 
школьница Лия Узун.школьница Лия Узун.

Для присутствующих в зале Лия исполнила Для присутствующих в зале Лия исполнила 
песню «Наше завтра», все зрители поддержали песню «Наше завтра», все зрители поддержали 
вокалистку громкими аплодисментами.вокалистку громкими аплодисментами.

Каждый из стипендиатов ушел с мероприятия Каждый из стипендиатов ушел с мероприятия 
не только с сертификатом, но и с еще одним не только с сертификатом, но и с еще одним 
подарком от Президента ПМР – книгой подарком от Президента ПМР – книгой 
«Бендерская крепость. Живой символ истории».«Бендерская крепость. Живой символ истории».

ЭКОНОМИКА ПРИДНЕСТРОВЬЯ: ОБСУЖДЕНИЕ СИТУАЦИИ С ПЕРВЫМИ ДЕПУТАТАМИЭКОНОМИКА ПРИДНЕСТРОВЬЯ: ОБСУЖДЕНИЕ СИТУАЦИИ С ПЕРВЫМИ ДЕПУТАТАМИ

ПРЕЗИДЕНТСКИЕ СТИПЕНДИИ ЛУЧШИМПРЕЗИДЕНТСКИЕ СТИПЕНДИИ ЛУЧШИМ

О сложностях в экономике Приднестровья гово-О сложностях в экономике Приднестровья гово-
рили в Верховном Совете ПМР на заседании Со-рили в Верховном Совете ПМР на заседании Со-
вещательного собрания первых приднестровских вещательного собрания первых приднестровских 
депутатов. В разговоре принял участие спикер депутатов. В разговоре принял участие спикер 
парламента Александр Коршунов. парламента Александр Коршунов. 

108 студентов вузов, техникумов, 108 студентов вузов, техникумов, 
колледжей и учащихся различных колледжей и учащихся различных 
организаций дополнительного об-организаций дополнительного об-
разования республики получили разования республики получили 
сертификаты на государственную сертификаты на государственную 
стипендию Президента ПМР. Цере-стипендию Президента ПМР. Цере-
монию вручения провели во Дворце монию вручения провели во Дворце 
Республики. Стипендиатов лично Республики. Стипендиатов лично 
поздравили Президент ПМР Вадим поздравили Президент ПМР Вадим 
Красносельский, заместитель Пред-Красносельский, заместитель Пред-
седателя Верховного Совета ПМР седателя Верховного Совета ПМР 
Галина Антюфеева, представители Галина Антюфеева, представители 
Правительства и Министерства про-Правительства и Министерства про-
свещения. В мероприятии принял свещения. В мероприятии принял 
участие председатель парламент-участие председатель парламент-
ского Комитета по образованию, ского Комитета по образованию, 
общественным объединениям и общественным объединениям и 
СМИ Игорь Буга.СМИ Игорь Буга.

ЗНАЧИТЕЛЬНЫЙ ОБЪЕМ ЗНАЧИТЕЛЬНЫЙ ОБЪЕМ 
КОММУНАЛЬНОЙ КОММУНАЛЬНОЙ 
ИНФРАСТРУКТУРЫ В ИНФРАСТРУКТУРЫ В 
ПРИДНЕСТРОВЬЕ ВОССТАНОВЛЕН ПРИДНЕСТРОВЬЕ ВОССТАНОВЛЕН 
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«В этот знаменательный день 32 «В этот знаменательный день 32 
года назад начала свое формирование года назад начала свое формирование 
дубоссарская рота Республиканской дубоссарская рота Республиканской 
гвардии. Первыми вступили в ее ряды гвардии. Первыми вступили в ее ряды 
люди, которые по воле сердца встали на люди, которые по воле сердца встали на 
защиту нашего государства, нашего родного защиту нашего государства, нашего родного 
города Дубоссары и выполнили свой города Дубоссары и выполнили свой 
долг с честью», - долг с честью», - отметил председатель отметил председатель 
Союза ветеранов Республиканской гвардии Союза ветеранов Республиканской гвардии 
Приднестровья Виктор Катареу.Приднестровья Виктор Катареу.

Виктор Катареу поблагодарил боевых Виктор Катареу поблагодарил боевых 
товарищей, которые в 1991-1992 году товарищей, которые в 1991-1992 году 
приехали в Дубоссары на подмогу и оказали приехали в Дубоссары на подмогу и оказали 
помощь в защите молодого государства.  помощь в защите молодого государства.  
Это бойцы тираспольского и рыбницкого Это бойцы тираспольского и рыбницкого 
батальонов Республиканской гвардии.батальонов Республиканской гвардии.

От имени Верховного Совета ПМР От имени Верховного Совета ПМР 
дубоссарских гвардейцев поздравил депутат дубоссарских гвардейцев поздравил депутат 
Верховного Совета ПМР Борис Герман. Он Верховного Совета ПМР Борис Герман. Он 
отметил, что когда формировалась гвардия, отметил, что когда формировалась гвардия, 
в нее пошли в первую очередь те, кто в нее пошли в первую очередь те, кто 
прошел Афганистан и имел боевой опыт. Но прошел Афганистан и имел боевой опыт. Но 
вступали в ее ряды и жители Приднестровья вступали в ее ряды и жители Приднестровья 
без боевого опыта. Им приходилось учиться без боевого опыта. Им приходилось учиться 
в боевых условиях.в боевых условиях.

«Вы с честью выдержали это все! Сегодня «Вы с честью выдержали это все! Сегодня 
у вас на груди ордена, медали – это у вас на груди ордена, медали – это 
значит, что вы не зря прожили эту жизнь, значит, что вы не зря прожили эту жизнь, 
что благодаря вам мы защитили нашу что благодаря вам мы защитили нашу 
республику. Желаю вам, самое главное, республику. Желаю вам, самое главное, 
здоровья, мира и благополучия. Сейчас здоровья, мира и благополучия. Сейчас 
очень важно передавать подрастающему очень важно передавать подрастающему 
поколению то чувство долга перед Родиной, поколению то чувство долга перед Родиной, 
благодаря которому вы победили», - благодаря которому вы победили», - 
отметил депутат Верховного Совета отметил депутат Верховного Совета 
ПМР по избирательному округу №11 ПМР по избирательному округу №11 
«Центральный»  г. Дубоссары Борис Герман.«Центральный»  г. Дубоссары Борис Герман.

Участники митинга почтили память Участники митинга почтили память 
погибших  и  умерших  защитников погибших  и  умерших  защитников 

Приднестровья минутой молчания и Приднестровья минутой молчания и 
возложили живые цветы к их могилам.возложили живые цветы к их могилам.

Отдельная рота Республиканской гвардии Отдельная рота Республиканской гвардии 
в Дубоссарах была создана 29 сентября в Дубоссарах была создана 29 сентября 
1991 года приказом № 4 Председателя 1991 года приказом № 4 Председателя 
Комитета обороны и безопасности ПМР Комитета обороны и безопасности ПМР 
«О создании управления и подразделений «О создании управления и подразделений 
Республиканской гвардии». В феврале 1992 Республиканской гвардии». В феврале 1992 
года она была реорганизована в батальон.года она была реорганизована в батальон.

Гвардейцы защищали молодое государство Гвардейцы защищали молодое государство 
на самых тяжелых направлениях, где шли на самых тяжелых направлениях, где шли 
бои, – Кошницкий плацдарм, плотина бои, – Кошницкий плацдарм, плотина 
Дубоссарской ГЭС, кочиерское направление. Дубоссарской ГЭС, кочиерское направление. 
Во время вооруженной агрессии Молдовы Во время вооруженной агрессии Молдовы 
против Приднестровья в Дубоссарах против Приднестровья в Дубоссарах 
погибли 14 гвардейцев.погибли 14 гвардейцев.

ДУБОССАРСКОЙ РОТЕ РЕСПУБЛИКАНСКОЙ ГВАРДИИ – 32 ГОДАДУБОССАРСКОЙ РОТЕ РЕСПУБЛИКАНСКОЙ ГВАРДИИ – 32 ГОДА

«Мы постоянно находимся с ними в контакте, мы постоянно «Мы постоянно находимся с ними в контакте, мы постоянно 
проводим с ними те или иные мероприятия. Они нас проводим с ними те или иные мероприятия. Они нас 
приглашают на свои мероприятия. Когда подходит время этой приглашают на свои мероприятия. Когда подходит время этой 
даты, Международного дня белой трости, мы, конечно, хотим даты, Международного дня белой трости, мы, конечно, хотим 
как-то по-особенному его провести. За месяц мы проведем как-то по-особенному его провести. За месяц мы проведем 
такие мероприятия, которые охватят работу не только со такие мероприятия, которые охватят работу не только со 
слабовидящими людьми или незрячими, но и со здоровыми слабовидящими людьми или незрячими, но и со здоровыми 
людьми», - людьми», - отметила депутат Верховного Совета ПМР по отметила депутат Верховного Совета ПМР по 

избирательному округу №28 «Центральный»избирательному округу №28 «Центральный»  Илона ТюряеваИлона Тюряева. . 
В рамках месяца запланированы лекции для детей о важности В рамках месяца запланированы лекции для детей о важности 

сохранения зрения, флешмобы, конкурсы для слабовидящих и сохранения зрения, флешмобы, конкурсы для слабовидящих и 
экскурсии для всех. Главной задачей парламентарий называет экскурсии для всех. Главной задачей парламентарий называет 
возможность интегрировать незрячих и слабовидящих в обще-возможность интегрировать незрячих и слабовидящих в обще-
ство. И привлечь внимание к проблемам этих людей.ство. И привлечь внимание к проблемам этих людей.

«Это совершенно такие же люди, как и мы. Но некоторые «Это совершенно такие же люди, как и мы. Но некоторые 
из них опускают руки, когда сталкиваются со своим недугом, из них опускают руки, когда сталкиваются со своим недугом, 
а другие, наоборот, будто находят в себе дополнительные а другие, наоборот, будто находят в себе дополнительные 
внутренние силы, они начинают двигаться вперед, они начинают внутренние силы, они начинают двигаться вперед, они начинают 
еще больше проявлять какую-то активность свою и доказывать еще больше проявлять какую-то активность свою и доказывать 
этому миру, что да, действительно, они точно такие же люди», этому миру, что да, действительно, они точно такие же люди», 
- - отметила депутат.отметила депутат.

Завершится месяц белой трости на избирательном округе Завершится месяц белой трости на избирательном округе 
№28 в ноябре большим концертом, выступать на котором будут №28 в ноябре большим концертом, выступать на котором будут 
студенты Института искусств и сами незрячие и слабовидящие. студенты Института искусств и сами незрячие и слабовидящие. 

А первым мероприятием в рамках месяца белой трости стала А первым мероприятием в рамках месяца белой трости стала 
экскурсия для слабовидящих и тотально незрячих в Кицканский экскурсия для слабовидящих и тотально незрячих в Кицканский 
Свято-Вознесенский Ново-Нямецкий монастырь. Небольшая Свято-Вознесенский Ново-Нямецкий монастырь. Небольшая 
группа из 20 человек прошла по всему монастырю. Узнала группа из 20 человек прошла по всему монастырю. Узнала 
об истории обители и о том, что Ново-Нямецкий монастырь - об истории обители и о том, что Ново-Нямецкий монастырь - 
самый многочисленный из мужских монастырей на территории самый многочисленный из мужских монастырей на территории 
и Приднестровья, и Молдовы. Сегодня в нем живет порядка и Приднестровья, и Молдовы. Сегодня в нем живет порядка 
40 монахов. На таких выездных экскурсиях слабовидящие 40 монахов. На таких выездных экскурсиях слабовидящие 
и незрячие открывают мир вокруг себя и действительно и незрячие открывают мир вокруг себя и действительно 
расширяют свои границы возможного, часто ограниченные расширяют свои границы возможного, часто ограниченные 
проблемами со зрением.проблемами со зрением.

«Не у каждого есть возможность съездить куда-то. Мы вот и «Не у каждого есть возможность съездить куда-то. Мы вот и 
организовываем эту поездку. Это лишний повод им для общения. организовываем эту поездку. Это лишний повод им для общения. 
Ведь общение для них – это тоже очень многое. Они потом Ведь общение для них – это тоже очень многое. Они потом 
еще долго будут собираться, пересказывать и делиться своими еще долго будут собираться, пересказывать и делиться своими 
впечатлениями об этой экскурсии», - впечатлениями об этой экскурсии», - считает Илона Тюряева. считает Илона Тюряева. 

Отдельные мероприятия прошли для подрастающего Отдельные мероприятия прошли для подрастающего 
поколения. Ученикам 6-х классов школы №3, которая также поколения. Ученикам 6-х классов школы №3, которая также 
расположена на округе №28, провели лекцию о том, как расположена на округе №28, провели лекцию о том, как 

заботиться о зрении. А после уроков детей встречали на заботиться о зрении. А после уроков детей встречали на 
предприятии «Рассвет», где работают слепые и слабовидящие предприятии «Рассвет», где работают слепые и слабовидящие 
тираспольчане.тираспольчане.

«Мы выпускаем товары народного потребления с 2012 года. «Мы выпускаем товары народного потребления с 2012 года. 
Выпускаем удлинители бытовые различных модификаций, Выпускаем удлинители бытовые различных модификаций, 
прищепку бельевую. В этом году мы запустили новый вид прищепку бельевую. В этом году мы запустили новый вид 
продукции – вешалка для белья и подкладки под стеклопакеты. продукции – вешалка для белья и подкладки под стеклопакеты. 
Вся продукция востребована, мы работаем с швейными Вся продукция востребована, мы работаем с швейными 
объединениями, думаем, что рынок сбыта у нас будет на наши объединениями, думаем, что рынок сбыта у нас будет на наши 
швейные объединения внутри страны», - швейные объединения внутри страны», - отметила директор отметила директор 
УПП «Рассвет» Татьяна Новикова.УПП «Рассвет» Татьяна Новикова.

После произв одства – вторая часть экскурсии. Республиканский После произв одства – вторая часть экскурсии. Республиканский 
спортивный реабилитационно-восстановительный центр спортивный реабилитационно-восстановительный центр 
инвалидов для людей с ограниченными возможностями здоровья инвалидов для людей с ограниченными возможностями здоровья 
был открыт всего пару лет назад. Для слабовидящих и незрячих был открыт всего пару лет назад. Для слабовидящих и незрячих 
здесь большая библиотека с книгами, напечатанными шрифтом здесь большая библиотека с книгами, напечатанными шрифтом 
Брайля. Школьникам показали, как «читать» руками и писать, Брайля. Школьникам показали, как «читать» руками и писать, 
не видя букв. А в спортивном центре школьники попробовали не видя букв. А в спортивном центре школьники попробовали 
сыграть в игру шоудаун - это теннис на слух, и почувствовали, сыграть в игру шоудаун - это теннис на слух, и почувствовали, 
как играют слепые и слабовидящие люди. как играют слепые и слабовидящие люди. 

Трудовые права и Трудовые права и 
социальные гарантии социальные гарантии 

Сокращенная продолжительность Сокращенная продолжительность 
рабочего времени (не более 36 часов в рабочего времени (не более 36 часов в 
неделю). неделю). 

Ежегодный основной удлиненный Ежегодный основной удлиненный 
оплачиваемый отпуск (от 42 до 56 оплачиваемый отпуск (от 42 до 56 
календарных дней). календарных дней). 

Отпуск за свой счет сроком до 1 года раз Отпуск за свой счет сроком до 1 года раз 
в 10 лет с сохранением должности. в 10 лет с сохранением должности. 

Дополнительное профессиональное Дополнительное профессиональное 
образование по профилю педагогической образование по профилю педагогической 
деятельности не реже чем 1 раз в 3 года. деятельности не реже чем 1 раз в 3 года. 

Закон ПМР «Об образовании» Закон ПМР «Об образовании» 

Досрочный выход на пенсиюДосрочный выход на пенсию
Пенсия в связи с педагогической Пенсия в связи с педагогической 

деятельностью в школах и других деятельностью в школах и других 
образовательных учреждениях для детей образовательных учреждениях для детей 
при наличии специального стажа 25 лет при наличии специального стажа 25 лет 
устанавливается: устанавливается: 

- для мужчин по достижении 55 лет; - для мужчин по достижении 55 лет; 
- для женщин по достижении 50 лет. - для женщин по достижении 50 лет. 
Пенсия за выслугу лет выплачивается Пенсия за выслугу лет выплачивается 

при условии остановки педагогической при условии остановки педагогической 
деятельности, при этом остается право деятельности, при этом остается право 
работать на других работах, не связанных работать на других работах, не связанных 
с работой педагога.с работой педагога.

Закон ПМР «О государственном пенсионном Закон ПМР «О государственном пенсионном 

обеспечении граждан в Приднестровской обеспечении граждан в Приднестровской 
Молдавской Республике» Молдавской Республике» 

Жилищные программыЖилищные программы
Субсидирование  молодых  семей Субсидирование  молодых  семей 

работников бюджетной сферы 2021-2023 гг.работников бюджетной сферы 2021-2023 гг.
П е д а г о г и  д о ш к о л ь н ы х  и П е д а г о г и  д о ш к о л ь н ы х  и 

общеобразовательных организаций общеобразовательных организаций 
образования, допобразования, организа-образования, допобразования, организа-
ций СПО и центров реабилитации могут ций СПО и центров реабилитации могут 
получить государственную субсидию для получить государственную субсидию для 
молодых семей для приобретения жилья. молодых семей для приобретения жилья. 

Получатель государственной субсидии Получатель государственной субсидии 
имеет право на получение имущественного имеет право на получение имущественного 
налогового вычета.налогового вычета.

Закон ПМР «О государственной поддержке Закон ПМР «О государственной поддержке 
молодых семей по приобретению жилья»молодых семей по приобретению жилья»

Кредитование молодых семей работников Кредитование молодых семей работников 
всех сфер деятельности под 1% годовых. всех сфер деятельности под 1% годовых. 

Педагоги организаций образования также Педагоги организаций образования также 
могут получить в госадминистрации города могут получить в госадминистрации города 
или района кредит для молодых семей под или района кредит для молодых семей под 
1% годовых. 1% годовых. 

Кредит выдается на срок до 5 лет. Кредит выдается на срок до 5 лет. 
Максимальный размер предоставляемой Максимальный размер предоставляемой 
суммы - 100 тысяч рублей. Их можно суммы - 100 тысяч рублей. Их можно 
потратить на приобретение жилья или потратить на приобретение жилья или 
отечественных стройматериалов для отечественных стройматериалов для 
строительства. строительства. 

Улучшение жилищных условий Улучшение жилищных условий 
Педагогические работники, состоящие Педагогические работники, состоящие 

на учете в качестве нуждающихся в на учете в качестве нуждающихся в 
жилых помещениях, жилых помещениях жилых помещениях, жилых помещениях 
по договорам социального найма, имеют по договорам социального найма, имеют 

право на первоочередное предоставление право на первоочередное предоставление 
жилых помещений специализированного жилых помещений специализированного 
жилищного фонда. жилищного фонда. 

Закон ПМР «Об образовании» Закон ПМР «Об образовании» 

Помощь сельским педагогам Помощь сельским педагогам 
Налоговый вычет по подоходному налогу Налоговый вычет по подоходному налогу 

в течение 5 лет. в течение 5 лет. 
Для учителей, которые в год окончания Для учителей, которые в год окончания 

обучения устроились на работу по профилю обучения устроились на работу по профилю 
в организации образования в сельской в организации образования в сельской 
местности, устанавливается налоговая местности, устанавливается налоговая 
ставка в размере 0%. ставка в размере 0%. 

Также учителям в селах и поселках Также учителям в селах и поселках 
предоставляются льготы на оплату предоставляются льготы на оплату 
жилых помещений и услуг по электро- и жилых помещений и услуг по электро- и 
теплоснабжению. теплоснабжению. 

Помощь молодым специалистам Помощь молодым специалистам 
Молодым специалистам в течение Молодым специалистам в течение 

первых трех лет работы по специальности первых трех лет работы по специальности 
предоставляется налоговый вычет в размере предоставляется налоговый вычет в размере 
70 РУ МЗП. 70 РУ МЗП. 

Молодым специалистам органов Молодым специалистам органов 
внутренних дел, просвещения, здравоох-внутренних дел, просвещения, здравоох-
ранения и КФХ, работающих в сельской ранения и КФХ, работающих в сельской 
местности и городах местного значения местности и городах местного значения 
предоставляется беспроцентный бюджет-предоставляется беспроцентный бюджет-
ный кредит на жилье. ный кредит на жилье. 

Кредит выдается на срок до 5 лет. Кредит выдается на срок до 5 лет. 
Максимальный размер предоставляемой Максимальный размер предоставляемой 
суммы – 100 тысяч рублей. Их можно суммы – 100 тысяч рублей. Их можно 
потратить  на  покупку  жилья  или потратить  на  покупку  жилья  или 
отечественных строительных  материалов отечественных строительных  материалов 
для строительства в сельской местности и для строительства в сельской местности и 
городах местного значения.городах местного значения.

5 ОКТЯБРЯ – ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ5 ОКТЯБРЯ – ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ
Дорогие педагоги! Дорогие педагоги! 

От  имени  Верховного  Совета От  имени  Верховного  Совета 
Приднестровской Молдавской Республики Приднестровской Молдавской Республики 
и от себя лично  поздравляю вас с и от себя лично  поздравляю вас с 
профессиональным праздником – Днем профессиональным праздником – Днем 
учителя!учителя!

Человечество во  все  времена Человечество во  все  времена 
преклонялось перед благородной преклонялось перед благородной 
профессией учителя. Педагог всегда профессией учителя. Педагог всегда 
пользовался особым почетом и большим пользовался особым почетом и большим 
уважением, так как труд учителя уважением, так как труд учителя 
невозможно переоценить. Будущее невозможно переоценить. Будущее 
многих отраслей науки, хозяйства, многих отраслей науки, хозяйства, 
бизнеса, будущее страны зависит от бизнеса, будущее страны зависит от 
того фундамента, который начинает того фундамента, который начинает 
закладываться с детского сада, школы, закладываться с детского сада, школы, 
от  мировоззрения и жизненных от  мировоззрения и жизненных 
установок подрастающего поколения, установок подрастающего поколения, 
в формирование которых велик вклад в формирование которых велик вклад 
воспитателя и школьного педагога. воспитателя и школьного педагога. 
Поэтому сегодня большое внимание Поэтому сегодня большое внимание 
уделяется совершенствованию процесса уделяется совершенствованию процесса 
обучения, проводится серьезная работа обучения, проводится серьезная работа 
по повышению его качества, доступности по повышению его качества, доступности 
и эффективности. и эффективности. 

Быть учителем – это высокое призвание, Быть учителем – это высокое призвание, 
особый талант. Вы, дорогие педагоги, особый талант. Вы, дорогие педагоги, 
даете своим воспитанникам знания, даете своим воспитанникам знания, 
прививаете им высокие нравственные прививаете им высокие нравственные 
понятия чести и достоинства, добра и понятия чести и достоинства, добра и 
справедливости, развиваете лучшие справедливости, развиваете лучшие 
личностные качества, способности личностные качества, способности 
творчески мыслить и принимать творчески мыслить и принимать 
самостоятельные решения, открываете самостоятельные решения, открываете 
перед каждым огромный мир с выбором перед каждым огромный мир с выбором 
тысяч жизненных дорог. Почетный, тысяч жизненных дорог. Почетный, 
благородный и во многом подвижнический благородный и во многом подвижнический 
труд учителя, наполненный глубоким труд учителя, наполненный глубоким 
духовным содержанием,  всегда духовным содержанием,  всегда 
пользовался в нашей стране особым пользовался в нашей стране особым 
уважением. Ведь именно от вас, от вашего уважением. Ведь именно от вас, от вашего 
педагогического мастерства, мудрости и педагогического мастерства, мудрости и 
терпения зависят профессиональное терпения зависят профессиональное 
становление, надежная жизненная становление, надежная жизненная 
закалка и нравственное здоровье закалка и нравственное здоровье 
подрастающего поколения. Спасибо вам подрастающего поколения. Спасибо вам 
за грамотных, талантливых, творческих за грамотных, талантливых, творческих 
молодых приднестровцев!молодых приднестровцев!

В профессиональный праздник от В профессиональный праздник от 
всей души хочу пожелать нынешним всей души хочу пожелать нынешним 
педагогам и ветеранам учительского педагогам и ветеранам учительского 
труда, находящимся на заслуженном труда, находящимся на заслуженном 
отдыхе,  а  также вашим семьям отдыхе,  а  также вашим семьям 
крепкого здоровья, благополучия во крепкого здоровья, благополучия во 
всех творческих начинаниях, удачи всех творческих начинаниях, удачи 
в полезных и добрых делах. Низкий в полезных и добрых делах. Низкий 
вам поклон, дорогие учителя, за ваш вам поклон, дорогие учителя, за ваш 
нелегкий труд!нелегкий труд!

Председатель Верховного Совета 
   Приднестровской Молдавской  

Республики             А.В. Коршунов

МЕСЯЦ БЕЛОЙ ТРОСТИМЕСЯЦ БЕЛОЙ ТРОСТИ
15 октября отмечается Международный день 15 октября отмечается Международный день 

белой трости. На избирательном округе №28 «Цен-белой трости. На избирательном округе №28 «Цен-
тральный» по инициативе депутата Верховного тральный» по инициативе депутата Верховного 
Совета ПМР Илоны Тюряевой стартовал месяц, Совета ПМР Илоны Тюряевой стартовал месяц, 
наполненный мероприятиями для слабовидящих наполненный мероприятиями для слабовидящих 
и тотально незрячих людей. и тотально незрячих людей. 

29 сентября 32 года исполнилось 29 сентября 32 года исполнилось 
со дня создания дубоссарской со дня создания дубоссарской 
роты Республиканской гвардии. роты Республиканской гвардии. 
На Мемориале Воинской Славы г. На Мемориале Воинской Славы г. 
Дубоссары прошел митинг памяти. Дубоссары прошел митинг памяти. 

МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ ПЕДАГОГОВ В ПМРМЕРЫ ПОДДЕРЖКИ ПЕДАГОГОВ В ПМР
5 октября в республике отметили 5 октября в республике отметили 

День учителя. Информацию о том, День учителя. Информацию о том, 
какие трудовые права и социальные какие трудовые права и социальные 
гарантии есть у приднестровских гарантии есть у приднестровских 
педагогов, подготовила пресс-служба педагогов, подготовила пресс-служба 
Верховного Совета ПМР.Верховного Совета ПМР.
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6 октября после реконструкции торжественно открыли ули-6 октября после реконструкции торжественно открыли ули-
цу Советскую. Последние годы на Советской было все меньше цу Советскую. Последние годы на Советской было все меньше 
мест для парковки. И это в то время, как город растет и людей мест для парковки. И это в то время, как город растет и людей 
с личным автотранспортом становится все больше. Теперь с личным автотранспортом становится все больше. Теперь 
здесь большая парковка почти на 150 мест и новая зона здесь большая парковка почти на 150 мест и новая зона 
отдыха для горожан с расширенными тротуарами, удобными отдыха для горожан с расширенными тротуарами, удобными 
скамейками и комфортным освещением. Площадь более 5 скамейками и комфортным освещением. Площадь более 5 
тысяч квадратных метров замостили плиткой. Реконструкция тысяч квадратных метров замостили плиткой. Реконструкция 
улицы Советской стала продолжением большого проекта улицы Советской стала продолжением большого проекта 
по преображению исторического центра Бендер. Почетное по преображению исторического центра Бендер. Почетное 
право первыми проехать по обновленному участку улицы право первыми проехать по обновленному участку улицы 
предоставили молодому поколению бендерчан.предоставили молодому поколению бендерчан.

Президент ПМР Вадим Красносельский с супругой, Президент ПМР Вадим Красносельский с супругой, 
Председатель Верховного Совета Александр Коршунов, Председатель Верховного Совета Александр Коршунов, 
Председатель Правительства Александр Розенберг, Председатель Правительства Александр Розенберг, 
руководство Бендер побывали и на обновленной набережной, руководство Бендер побывали и на обновленной набережной, 
и в парке «Октябрьский». В любимом месте бендерчан и в парке «Октябрьский». В любимом месте бендерчан 
появилась ротонда, беседки-перголы, скамейки-качели. появилась ротонда, беседки-перголы, скамейки-качели. 
7 октября здесь развернулись массовые праздничные 7 октября здесь развернулись массовые праздничные 
мероприятия: тематические локации и мастер-классы, мероприятия: тематические локации и мастер-классы, 
выставка цветов, фестиваль народных культур и подворья, выставка цветов, фестиваль народных культур и подворья, 
праздничный концерт и фейерверк.праздничный концерт и фейерверк.

Торжественное собрание, посвященное юбилею города, Торжественное собрание, посвященное юбилею города, 
состоялось во Дворце культуры им. П. Ткаченко. Об истории состоялось во Дворце культуры им. П. Ткаченко. Об истории 
становления и развития города почетным гостям рассказали становления и развития города почетным гостям рассказали 
с помощью лазерного шоу и специально подготовленного с помощью лазерного шоу и специально подготовленного 
к юбилею Бендер фильма. Городские власти говорили о к юбилею Бендер фильма. Городские власти говорили о 
том, чего уже удалось добиться, и о планах на будущее. том, чего уже удалось добиться, и о планах на будущее. 
За последние 5 лет в Бендерах отремонтировали 65 За последние 5 лет в Бендерах отремонтировали 65 
объектов инфраструктуры: школы, детские сады, больницы объектов инфраструктуры: школы, детские сады, больницы 
и поликлиники, было открыто 2 новых троллейбусных и поликлиники, было открыто 2 новых троллейбусных 
маршрута, отремонтировано 157 тысяч метров дорог, создано маршрута, отремонтировано 157 тысяч метров дорог, создано 
и реконструировано 13 парков и скверов. Дальше – больше. и реконструировано 13 парков и скверов. Дальше – больше. 
В приоритете повышение качества городской среды. В приоритете повышение качества городской среды. 

Поздравил бендерчан с Днем города и Председатель Поздравил бендерчан с Днем города и Председатель 

Верховного Совета, депутат по избирательному округу №1 Верховного Совета, депутат по избирательному округу №1 
«Солнечный» г. Бендеры Александр Коршунов.«Солнечный» г. Бендеры Александр Коршунов.

«Бендеры – город, богатый культурой, историей, «Бендеры – город, богатый культурой, историей, 
традициями. Сегодня мы празднуем юбилейный День традициями. Сегодня мы празднуем юбилейный День 
рождения, 615-летие. Благодаря совместным усилиям рождения, 615-летие. Благодаря совместным усилиям 
органов госуправленияорганов госуправления, муниципальных органов и, конеч-, муниципальных органов и, конеч-
но же, но же, жителей наш город с каждым годом становится все жителей наш город с каждым годом становится все 
красивее и комфортнее для проживания. Восстановлено много красивее и комфортнее для проживания. Восстановлено много 
исторических мест, город благоустраивается, озеленяется. исторических мест, город благоустраивается, озеленяется. 
Хочу в этот праздник пожелать всем бендерчанам мирного Хочу в этот праздник пожелать всем бендерчанам мирного 
неба над головой, тепла в доме, любви в сердце. И чтобы неба над головой, тепла в доме, любви в сердце. И чтобы 
у всех все получалось»,у всех все получалось», – сказал бендерчанин Александр  – сказал бендерчанин Александр 
Коршунов.Коршунов.

Особые слова поздравления со сцены Дворца культуры Особые слова поздравления со сцены Дворца культуры 
прозвучали от главы государства Вадима Красносельского.прозвучали от главы государства Вадима Красносельского.

«История города Бендеры многогранна. Многие империи «История города Бендеры многогранна. Многие империи 
оставили здесь свой яркий след. Очень много великих людей оставили здесь свой яркий след. Очень много великих людей 
прошло через город Бендеры. Менялись эпохи, менялись прошло через город Бендеры. Менялись эпохи, менялись 
империи... Бендеры являются Городом воинской славы. У империи... Бендеры являются Городом воинской славы. У 
города Бендеры такая богатая военная история, что хватит, города Бендеры такая богатая военная история, что хватит, 
наверное, на многие государства мира. Хочется другой наверное, на многие государства мира. Хочется другой 
истории – истории мира, развития, позитива, культуры, истории – истории мира, развития, позитива, культуры, 

любви. Мы в этом направлении идем. У города Бендеры любви. Мы в этом направлении идем. У города Бендеры 
были свои падения, были свои трагедии, тем не менее  мы были свои падения, были свои трагедии, тем не менее  мы 
развиваемся, несмотря на сложнейшие ситуации, которые развиваемся, несмотря на сложнейшие ситуации, которые 
возникают в Приднестровье. Я убежден, что Бендеры – город возникают в Приднестровье. Я убежден, что Бендеры – город 
хорошего будущего, который будет центром притяжения хорошего будущего, который будет центром притяжения 
туристов, гостей, будет уютным для бендерчан, для детей туристов, гостей, будет уютным для бендерчан, для детей 
и стариков. Этого всем нам и желаю»и стариков. Этого всем нам и желаю», – сказал Президент , – сказал Президент 
ПМР Вадим Красносельский. ПМР Вадим Красносельский. 

За большой вклад жителей города Бендеры в поддержание За большой вклад жителей города Бендеры в поддержание 
мира и безопасности Приднестровской Молдавской мира и безопасности Приднестровской Молдавской 
Республики и в связи с 615-й годовщиной основания Бендеры Республики и в связи с 615-й годовщиной основания Бендеры 
были удостоены ордена Г.А. Потемкина-Таврического. Это были удостоены ордена Г.А. Потемкина-Таврического. Это 
новая награда, которую в Приднестровье вручили в первый новая награда, которую в Приднестровье вручили в первый 
раз.раз.

Также на торжественном собрании из рук Президента Также на торжественном собрании из рук Президента 
ПМР государственные награды получили выдающиеся ПМР государственные награды получили выдающиеся 
бендерчане: лучшие медики, общественники, сотрудники бендерчане: лучшие медики, общественники, сотрудники 
местных предприятий и работники муниципальных служб.местных предприятий и работники муниципальных служб.

В зале и те, кто ежедневно трудится над В зале и те, кто ежедневно трудится над 
благоустройством столицы и ее развитием. благоустройством столицы и ее развитием. 
О достижениях, делах нынешних и планах О достижениях, делах нынешних и планах 
на ближайшее будущее рассказал глава на ближайшее будущее рассказал глава 
столичной госадминистрации Олег Довгопол.столичной госадминистрации Олег Довгопол.

«На сегодняшний день нам не стыдно за «На сегодняшний день нам не стыдно за 
город Тирасполь. И мы не просто де-юре, город Тирасполь. И мы не просто де-юре, 
мы де-факто столица Приднестровской мы де-факто столица Приднестровской 
Молдавской Республики. Мы видим, как Молдавской Республики. Мы видим, как 
преображается наш город, как город преображается наш город, как город 
становится современнее, привлекательнее становится современнее, привлекательнее 
и при этом сохраняет свою историческую и при этом сохраняет свою историческую 
самобытность. И это все благодаря вам, самобытность. И это все благодаря вам, 
дорогие тираспольчанедорогие тираспольчане. За истекший год мы . За истекший год мы 
не остались без достижений. Мы постоянно не остались без достижений. Мы постоянно 
работали, постоянно совершенствовали наш работали, постоянно совершенствовали наш 
любимый город. Это выражалось не только в любимый город. Это выражалось не только в 
ремонтных, строительных работах, работах ремонтных, строительных работах, работах 
по благоустройству, но и в проведении куль-по благоустройству, но и в проведении куль-
турных мероприятий. Это огромнейший труд турных мероприятий. Это огромнейший труд 
и большое удовольствие для и большое удовольствие для тираспольчан тираспольчан 
и гостей нашего города. Мы ремонтируем и гостей нашего города. Мы ремонтируем 
городской стадион, дендропарк, развиваем городской стадион, дендропарк, развиваем 
предпринимательскую деятельность в предпринимательскую деятельность в 
городе. Хочу вас поблагодарить за то, что городе. Хочу вас поблагодарить за то, что 
вы любите наш город, и за то, что мы с вами вы любите наш город, и за то, что мы с вами 
смотрим в будущее»смотрим в будущее», , - - отметил столичный отметил столичный 
глава.глава.

Поздравил с 231-м днем рождения город Поздравил с 231-м днем рождения город 
и глава государства. Вадим Красносельский и глава государства. Вадим Красносельский 
говорил об истории Тирасполя, которая говорил об истории Тирасполя, которая 
богата на различные события. Отметил, что богата на различные события. Отметил, что 

вторым днем рождения приднестровской вторым днем рождения приднестровской 
столицы можно считать 12 апреля 1944 столицы можно считать 12 апреля 1944 
года - День освобождения от немецко-года - День освобождения от немецко-
фашистских захватчиков. Особое внимание фашистских захватчиков. Особое внимание 
Вадим Красносельский уделил нынешнему Вадим Красносельский уделил нынешнему 
преображению Тирасполя, подчеркнув, что преображению Тирасполя, подчеркнув, что 
столица хорошеет и становится все более столица хорошеет и становится все более 
комфортной для горожан, соответствуя комфортной для горожан, соответствуя 
своему статусу.своему статусу.

«Город живет, город развивается, идет «Город живет, город развивается, идет 
вперед. И надо идти вперед. Надо строить вперед. И надо идти вперед. Надо строить 
и делать свой город краше и интереснее, и делать свой город краше и интереснее, 
делать Тирасполь культурной столицей, чем делать Тирасполь культурной столицей, чем 
вы, уважаемые тираспольчаневы, уважаемые тираспольчане, и занимае-, и занимае-
тесь. Хочу пожелать столице мира, благоден-тесь. Хочу пожелать столице мира, благоден-
ствия, развития и всем здоровья», ствия, развития и всем здоровья», – добавил – добавил 
Президент ПМР Вадим Президент ПМР Вадим КрасносельскийКрасносельский..

Ко дню рождения Президент вручил Ко дню рождения Президент вручил 
столице особый подарок. Тирасполь удостоен столице особый подарок. Тирасполь удостоен 
ордена Екатерины Великой (под номером ордена Екатерины Великой (под номером 
001) за большой вклад жителей города в 001) за большой вклад жителей города в 
сохранение исторического и культурного сохранение исторического и культурного 
наследия и традиций, развитие и укрепление наследия и традиций, развитие и укрепление 
экономического и социального потенциала. экономического и социального потенциала. 
Награда украсила флаг столицы.Награда украсила флаг столицы.

«Тирасполь  –  это  сердце нашей «Тирасполь  –  это  сердце нашей 
республики. Как важнейший центр ее республики. Как важнейший центр ее 
деловой и общественной жизни, культуры, деловой и общественной жизни, культуры, 
науки, образования он является ключевым науки, образования он является ключевым 
звеном и надежной точкой опоры в развитии звеном и надежной точкой опоры в развитии 
всего Приднестровья. Сегодняшние успехи всего Приднестровья. Сегодняшние успехи 
и достижения – это заслуга старшего и достижения – это заслуга старшего 
поколения ,  пронесшего  любовь  и поколения ,  пронесшего  любовь  и 
преданность своему городу через всю преданность своему городу через всю 
жизнь, разделявшего с ним радости и жизнь, разделявшего с ним радости и 
горести. Нынешнее поколение достойно горести. Нынешнее поколение достойно 
продолжает традиции своих отцов и дедов: продолжает традиции своих отцов и дедов: 
работает, воспитывает детей, создает работает, воспитывает детей, создает 
надежный фундамент для дальнейшего надежный фундамент для дальнейшего 
развития современной инфраструктуры, развития современной инфраструктуры, 
возведения объектов социально-культурного возведения объектов социально-культурного 
назначения. Каждый из нас сегодня своим назначения. Каждый из нас сегодня своим 
трудом, своим отношением к любимому трудом, своим отношением к любимому 
городу, словами и поступками определяет, городу, словами и поступками определяет, 
каким Тирасполю быть в настоящем и каким каким Тирасполю быть в настоящем и каким 
он достанется детям и внукам в будущем!»,он достанется детям и внукам в будущем!», -  - 
отметил в своем поздравлении по случаю дня отметил в своем поздравлении по случаю дня 
рождения столицы Председатель Верховного рождения столицы Председатель Верховного 
Совета ПМР Александр Коршунов.Совета ПМР Александр Коршунов.

С праздником столицу поздравили и С праздником столицу поздравили и 
парламентарии, которые представляют парламентарии, которые представляют 
интересы тираспольчан в Верховном Совете.интересы тираспольчан в Верховном Совете.

«Из года в год город хорошеет. Строятся «Из года в год город хорошеет. Строятся 
детские площадки, парки, скверы, спортивные детские площадки, парки, скверы, спортивные 
площадки, проходят реконструкцию наши площадки, проходят реконструкцию наши 
стадионы, проводятся ремонты в школах стадионы, проводятся ремонты в школах 
и детских садах. Конечно, тираспольчане и детских садах. Конечно, тираспольчане 
видят это и с гордостью говорят сегодня: я из видят это и с гордостью говорят сегодня: я из 
Тирасполя. Я люблю Тирасполь всей душой Тирасполя. Я люблю Тирасполь всей душой 
и думаю, что со мной солидарны многие»и думаю, что со мной солидарны многие», - , - 
отметила вице-спикер парламента, депутат отметила вице-спикер парламента, депутат 
по избирательному округу №25 «Западный» по избирательному округу №25 «Западный» 
Галина АнтюфееваГалина Антюфеева..

Н а  т о р ж е с т в е н н о м  с о б р а н и и Н а  т о р ж е с т в е н н о м  с о б р а н и и 
государственные награды вручили тем, кто государственные награды вручили тем, кто 
трудится в городе и делает его еще более трудится в городе и делает его еще более 
благоустроенным. Ордена и медали из рук благоустроенным. Ордена и медали из рук 
главы государства получили коммунальщики, главы государства получили коммунальщики, 
связисты, текстильщики, повара, электрики, связисты, текстильщики, повара, электрики, 
медсестры и слесари.медсестры и слесари.

А 14 октября, в сам день рождения А 14 октября, в сам день рождения 
столицы, торжественные мероприятия столицы, торжественные мероприятия 
традиционно начались на Мемориале Славы. традиционно начались на Мемориале Славы. 
Первые лица государства, городские власти Первые лица государства, городские власти 
вместе с тираспольчанами возложили цветы вместе с тираспольчанами возложили цветы 
к могилам защитников города в разные годы.к могилам защитников города в разные годы.

Вице -спикер  парламента  Галина Вице -спикер  парламента  Галина 

Антюфеева вместе с депутатами от столичных Антюфеева вместе с депутатами от столичных 
избирательных округов Вадимом Левицким избирательных округов Вадимом Левицким 
и Игорем Бугой возложили цветы к Вечному и Игорем Бугой возложили цветы к Вечному 
огню, мемориальным плитам с именами огню, мемориальным плитам с именами 
героев Великой Отечественной войны и героев Великой Отечественной войны и 
защитников Приднестровья и к Скорбящей защитников Приднестровья и к Скорбящей 
Матери. Память погибших героев все Матери. Память погибших героев все 
присутствующие почтили минутой молчания.присутствующие почтили минутой молчания.

Еще одна традиция - в день рождения Еще одна традиция - в день рождения 
столицы возлагать цветы к памятникам столицы возлагать цветы к памятникам 
основателям города. Увековеченные в основателям города. Увековеченные в 
бронзе Екатерина Великая и Александр бронзе Екатерина Великая и Александр 
Суворов установлены друг напротив друга Суворов установлены друг напротив друга 
на главной площади Тирасполя. Первые на главной площади Тирасполя. Первые 
лица государства положили к подножиям лица государства положили к подножиям 
памятников цветы.памятников цветы.

Обе эти исторически личности, Екатерина Обе эти исторически личности, Екатерина 
Великая и Александр Суворов, сыграли Великая и Александр Суворов, сыграли 
огромную роль в появлении города на Днестре. огромную роль в появлении города на Днестре. 
Именно в годы царствования Екатерины Именно в годы царствования Екатерины 

Великой в состав России была включена Великой в состав России была включена 
территория современного Приднестровья. территория современного Приднестровья. 
По указу российской императрицы были По указу российской императрицы были 
основаны город Григориополь и крепость основаны город Григориополь и крепость 
Срединная, вокруг которой и вырос город Срединная, вокруг которой и вырос город 
Тирасполь.  Спроектировал крепость Франц Тирасполь.  Спроектировал крепость Франц 
Де-Волан, а инспектировал стройку лично Де-Волан, а инспектировал стройку лично 
генералиссимус Александр Суворов.генералиссимус Александр Суворов.

Спустя 231 год после своего основания Спустя 231 год после своего основания 
Тирасполь отмечен четырьмя орденами: Тирасполь отмечен четырьмя орденами: 
орденом Отечественной войны первой орденом Отечественной войны первой 
степени – за вклад в победу в 1945 году; степени – за вклад в победу в 1945 году; 
орденом Трудового Красного Знамени орденом Трудового Красного Знамени 
– за послевоенное восстановление и – за послевоенное восстановление и 
развитие экономики и культуры; орденом развитие экономики и культуры; орденом 
Республики – за вклад в успешное развитие Республики – за вклад в успешное развитие 
Приднестровья; недавно учрежденным Приднестровья; недавно учрежденным 
орденом Екатерины Великой.орденом Екатерины Великой.

«Тирасполь с каждым днем становится «Тирасполь с каждым днем становится 
красивее. И, что самое главное, удобнее для красивее. И, что самое главное, удобнее для 
своих жителей. Открываются новые локации, своих жителей. Открываются новые локации, 
новые красивые места, ремонтируются новые красивые места, ремонтируются 
старые. Появляется много спортивных старые. Появляется много спортивных 
площадок. Сейчас в Тирасполе есть много площадок. Сейчас в Тирасполе есть много 
мест, где можно провести время с семьей. мест, где можно провести время с семьей. 
Кроме того, недаром одна из первых наград Кроме того, недаром одна из первых наград 
Тирасполя – трудовой орден, еще при Тирасполя – трудовой орден, еще при 
Советском Союзе. Тирасполь всегда славился Советском Союзе. Тирасполь всегда славился 
своим трудом, своими достижениями. своим трудом, своими достижениями. 
Поздравляю всех жителей города с Поздравляю всех жителей города с 
праздником, а столице – процветания»праздником, а столице – процветания», , 
- отметил депутат Верховного Совета - отметил депутат Верховного Совета 
ПМР по избирательному округу №31 ПМР по избирательному округу №31 
«Краснодонский» Вадим Левицкий.«Краснодонский» Вадим Левицкий.

Свой день рождения Тирасполь отмечает Свой день рождения Тирасполь отмечает 
в один из великих церковных праздников – в один из великих церковных праздников – 
Покров Пресвятой Богородицы. Две эти даты Покров Пресвятой Богородицы. Две эти даты 
были соединены всего четверть века назад, были соединены всего четверть века назад, 
в 1998 году. в 1998 году. 

Весь день 14 октября на площади Весь день 14 октября на площади 
Суворова работали подворья. Предприятия Суворова работали подворья. Предприятия 
и предприниматели, творческие мастерские и предприниматели, творческие мастерские 
показывали все то, чем по праву гордится показывали все то, чем по праву гордится 
столица. столица. 

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ СТОЛИЦЫ ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ СТОЛИЦЫ 

615 ЛЕТ ГОРОДУ БЕНДЕРЫ 615 ЛЕТ ГОРОДУ БЕНДЕРЫ 

14 октября Тирасполь отметил 14 октября Тирасполь отметил 
231-ю годовщину со дня основания. 231-ю годовщину со дня основания. 
Накануне дня рождения в здании Накануне дня рождения в здании 
столичной госадминистрации столичной госадминистрации 
с о с т о я л о с ь  т о р ж е с т в е н н о е с о с т о я л о с ь  т о р ж е с т в е н н о е 
с о б р а н и е .  В  н е м  п р и н я л и с о б р а н и е .  В  н е м  п р и н я л и 
участие Президент ПМР Вадим участие Президент ПМР Вадим 
Красносельский, Председатель Красносельский, Председатель 
Верховного Совета ПМР Александр Верховного Совета ПМР Александр 
Коршунов, Председатель Прави-Коршунов, Председатель Прави-
тельства ПМР Александр Розенберг тельства ПМР Александр Розенберг 
и парламентарии.и парламентарии.

8 октября город Бендеры отметил 615-ю 8 октября город Бендеры отметил 615-ю 
годовщину первого летописного упоминания. годовщину первого летописного упоминания. 
Несколько дней в городе проходили мероприятия, Несколько дней в городе проходили мероприятия, 
приуроченные к празднику.  приуроченные к празднику.  
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РРАСШИРЕНИЕ ОТВЕТСТВЕННОСТИАСШИРЕНИЕ ОТВЕТСТВЕННОСТИ
 ЗА ЭКСТРЕМИСТСКИЕ ДЕЙСТВИЯ ЗА ЭКСТРЕМИСТСКИЕ ДЕЙСТВИЯ

В окончательном чтении приняты дополнения в В окончательном чтении приняты дополнения в 
Уголовный кодекс, касающиеся расширения при-Уголовный кодекс, касающиеся расширения при-
знаков экстремистской деятельности, за которые знаков экстремистской деятельности, за которые 
могут привлечь к ответственности. Изначально могут привлечь к ответственности. Изначально 
парламентарии Галина Антюфеева и Григорий парламентарии Галина Антюфеева и Григорий 
Дьяченко инициировали законопроект, касаю-Дьяченко инициировали законопроект, касаю-
щийся уголовной ответственности за экстремизм щийся уголовной ответственности за экстремизм 
по происхождению и языковому признаку. При по происхождению и языковому признаку. При 
рассмотрении законопроекта во втором чтении рассмотрении законопроекта во втором чтении 
были приняты поправки, инициированные Пра-были приняты поправки, инициированные Пра-
вительством. Предложено в целях гармонизации вительством. Предложено в целях гармонизации 
с аналогичным законодательством России рас-с аналогичным законодательством России рас-
ширить и уточнить понятия. Прописывается от-ширить и уточнить понятия. Прописывается от-
ветственность за пропаганду исключительности, ветственность за пропаганду исключительности, 
превосходства или неполноценности граждан по превосходства или неполноценности граждан по 
признакам пола, расы, национальности, языка, признакам пола, расы, национальности, языка, 
происхождения, отношения к религии, принад-происхождения, отношения к религии, принад-
лежности к какой-либо социальной группе. лежности к какой-либо социальной группе. 

Уголовный кодекс дополняется статьей  278-4 Уголовный кодекс дополняется статьей  278-4 
за неоднократную пропаганду и демонстрирова-за неоднократную пропаганду и демонстрирова-
ние символики экстремистских организаций или ние символики экстремистских организаций или 
пропаганду нацистской атрибутики. За изготовле-пропаганду нацистской атрибутики. За изготовле-
ние или сбыт этой атрибутики вводится уголовная ние или сбыт этой атрибутики вводится уголовная 
ответственность: штраф от 1 700 до 3 000 РУ МЗП ответственность: штраф от 1 700 до 3 000 РУ МЗП 
(от 31 тыс. до 55 тыс. рублей), обязательные (от 31 тыс. до 55 тыс. рублей), обязательные 
работы до 180 часов, исправительные работы до работы до 180 часов, исправительные работы до 
1 года или лишение свободы на срок до 3 лет.1 года или лишение свободы на срок до 3 лет.

Уголовному преследованию по новой статье Уголовному преследованию по новой статье 
подвергнут тех, кто уже совершал подобные подвергнут тех, кто уже совершал подобные 
действия и привлекался к административной действия и привлекался к административной 
ответственности по статье 20.4 Кодекса об адми-ответственности по статье 20.4 Кодекса об адми-
нистративных правонарушениях ПМР. нистративных правонарушениях ПМР. 

УЖЕСТОЧЕНИЕ НОРМ КОАП УЖЕСТОЧЕНИЕ НОРМ КОАП 
ДЛЯ БЕЗОПАСНОСТИ НА ДОРОГАХДЛЯ БЕЗОПАСНОСТИ НА ДОРОГАХ

В отношении водителей, регулярно наруша-В отношении водителей, регулярно наруша-
ющих правила дорожного движения, усилена ющих правила дорожного движения, усилена 
административная ответственность. Верховный административная ответственность. Верховный 
Совет принял в окончательном чтении два зако-Совет принял в окончательном чтении два зако-
нопроекта, которые вносят изменения в Кодекс нопроекта, которые вносят изменения в Кодекс 
об административных правонарушениях.об административных правонарушениях.

Законодательная инициатива Президента уже-Законодательная инициатива Президента уже-
сточает административное наказание за управ-сточает административное наказание за управ-
ление транспортным средством водителем, не ление транспортным средством водителем, не 
имеющим специального права управления транс-имеющим специального права управления транс-
портным средством. За повторное нарушение ПДД портным средством. За повторное нарушение ПДД 
штрафовать таких водителей будут на сумму 100 штрафовать таких водителей будут на сумму 100 
РУ МЗП (1840 руб.), появится и возможность нало-РУ МЗП (1840 руб.), появится и возможность нало-
жить административный арест на срок до 30 суток. жить административный арест на срок до 30 суток. 
Ранее за такое правонарушение был установлен Ранее за такое правонарушение был установлен 
штраф в размере 50 РУ МЗП (920 руб.), а если он штраф в размере 50 РУ МЗП (920 руб.), а если он 
оплачен в течение 20 дней, сумма снижалась в 2 оплачен в течение 20 дней, сумма снижалась в 2 
раза. По данным МВД, в период с января 2022 года раза. По данным МВД, в период с января 2022 года 
по март 2023 года за нарушение ПДД два и более по март 2023 года за нарушение ПДД два и более 
раз в течение одного года к админответствен-раз в течение одного года к админответствен-
ности привлекались 85 водителей, не имеющих ности привлекались 85 водителей, не имеющих 
права управления транспортным средством. Были права управления транспортным средством. Были 
случаи привлечения таких водителей более пяти случаи привлечения таких водителей более пяти 
раз в течение года.раз в течение года.

Депутатский корпус поддержал еще одно из-Депутатский корпус поддержал еще одно из-
менение в КоАП в рамках соблюдения правил менение в КоАП в рамках соблюдения правил 
дорожного движения. Группа депутатов Комитета дорожного движения. Группа депутатов Комитета 
по законодательству предложила усилить адми-по законодательству предложила усилить адми-
нистративную ответственность для тех участни-нистративную ответственность для тех участни-
ков дорожного движения, которые подвергают ков дорожного движения, которые подвергают 
опасности жизнь и здоровье граждан и повторно опасности жизнь и здоровье граждан и повторно 
нарушают правила дорожного движения. Среди нарушают правила дорожного движения. Среди 
предложенных мер административной ответствен-предложенных мер административной ответствен-
ности: арест до 30 суток водителей, лишенных ности: арест до 30 суток водителей, лишенных 
права управления транспортным средством, но права управления транспортным средством, но 
продолжающих садиться за руль; повышение продолжающих садиться за руль; повышение 
размера штрафов за повторное превышение размера штрафов за повторное превышение 
скорости движения на величину от 40 до 60 км/ч; скорости движения на величину от 40 до 60 км/ч; 
исключение возможности уплаты административ-исключение возможности уплаты административ-
ного штрафа в размере половины суммы для тех, ного штрафа в размере половины суммы для тех, 
кто превысил скорость на величину от 40 до 60 кто превысил скорость на величину от 40 до 60 
километров в час; усиление ответственности во-километров в час; усиление ответственности во-
дителей за повторное управление неисправным дителей за повторное управление неисправным 
транспортным средством; увеличение в два раза транспортным средством; увеличение в два раза 
админответственности пешеходов, пассажиров и админответственности пешеходов, пассажиров и 
велосипедистов за нарушение, которое создает велосипедистов за нарушение, которое создает 
помехи в движении транспортных средств. За помехи в движении транспортных средств. За 
повторный дрифт (намеренный занос) смогут ли-повторный дрифт (намеренный занос) смогут ли-
шать права управления транспортным средством шать права управления транспортным средством 
на срок от 6 месяцев до 1 (одного) года. Второй на срок от 6 месяцев до 1 (одного) года. Второй 
вариант привлечения к ответственности – адми-вариант привлечения к ответственности – адми-
нистративный арест на 15 суток.нистративный арест на 15 суток.

Принятые законопроекты уже подписаны и Принятые законопроекты уже подписаны и 
вступили в силу 23 октября. вступили в силу 23 октября. 

СТРОИТЕЛЬНОЙ АМНИСТИЕЙ СТРОИТЕЛЬНОЙ АМНИСТИЕЙ 
ВОСПОЛЬЗУЕТСЯ БОЛЬШЕЕ  КОЛИЧЕСТВО ЛЮДЕЙВОСПОЛЬЗУЕТСЯ БОЛЬШЕЕ  КОЛИЧЕСТВО ЛЮДЕЙ

Парламентарии приняли в двух чтениях из-Парламентарии приняли в двух чтениях из-
менения в закон «О некоторых дополнительных менения в закон «О некоторых дополнительных 
государственных мерах, направленных на мини-государственных мерах, направленных на мини-
мизацию негативного воздействия внешних эко-мизацию негативного воздействия внешних эко-
номических факторов», касающиеся расширения номических факторов», касающиеся расширения 
строительной амнистии.строительной амнистии.

Строительная амнистия была принята в 2016 Строительная амнистия была принята в 2016 
году, неоднократно ее действие продлевалось. году, неоднократно ее действие продлевалось. 
Срок амнистии завершается в конце этого года. Срок амнистии завершается в конце этого года. 
Без уплаты штрафа можно узаконить объекты, Без уплаты штрафа можно узаконить объекты, 
построенные до 1 января 2021 года.построенные до 1 января 2021 года.

«Предлагаемая проектом закона формулировка «Предлагаемая проектом закона формулировка 
«субъектами строительной амнистии являются «субъектами строительной амнистии являются 
физические лица, которые в нарушение установ-физические лица, которые в нарушение установ-
ленного законодательством порядка осуществили ленного законодательством порядка осуществили 

строительство объекта строительной амнистии, строительство объекта строительной амнистии, 
расположенного на земельном участке…» уста-расположенного на земельном участке…» уста-
навливает, что объект расположен, а не построен навливает, что объект расположен, а не построен 
на земельном участке, право на который уже на земельном участке, право на который уже 
возникло ранее. Указанный объект на момент возникло ранее. Указанный объект на момент 
обращения с заявлением о применении строи-обращения с заявлением о применении строи-
тельной амнистии может быть расположен на тельной амнистии может быть расположен на 
земельном участке, предоставленном и после земельном участке, предоставленном и после 
его строительства», – его строительства», – пояснил заместитель главы пояснил заместитель главы 
госадминистрации г. Бендеры по вопросам архи-госадминистрации г. Бендеры по вопросам архи-
тектуры и градостроительства Андрей Диордиев.тектуры и градостроительства Андрей Диордиев.

Уточнение действующей нормы позволит, на-Уточнение действующей нормы позволит, на-
пример, узаконить хозпостройки, которые воз-пример, узаконить хозпостройки, которые воз-
ведены на территории домовладения в момент, ведены на территории домовладения в момент, 
когда еще не было оформлено право собствен-когда еще не было оформлено право собствен-
ности на него. Кроме этого, амнистия может ности на него. Кроме этого, амнистия может 
применяться к объектам, право на наследование применяться к объектам, право на наследование 
которых возникло не только до 2016 года, но и которых возникло не только до 2016 года, но и 
по сегодняшний день.по сегодняшний день.

ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН «О ЗАЛОГЕ»ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН «О ЗАЛОГЕ»
Верховный Совет поддержал инициативу Верховный Совет поддержал инициативу 

Президента ПМР и принял изменения в закон Президента ПМР и принял изменения в закон 
«О залоге», согласно которым содержащуюся в «О залоге», согласно которым содержащуюся в 
госреестрах информацию о регистрации залога, госреестрах информацию о регистрации залога, 
в том числе в отношении транспортных средств, в том числе в отношении транспортных средств, 
следует предоставлять в течение недели, но в следует предоставлять в течение недели, но в 
виде выписки из государственного реестра. Для виде выписки из государственного реестра. Для 
этого необходимо заявление от залогодателя или этого необходимо заявление от залогодателя или 
залогодержателя, либо от их уполномоченных залогодержателя, либо от их уполномоченных 
представителей. При этом возможность получе-представителей. При этом возможность получе-
ния выписки из реестра залогодержателем и (или) ния выписки из реестра залогодержателем и (или) 
залогодателем в бумажной форме сохраняется.залогодателем в бумажной форме сохраняется.

Такие выписки из госреестра нужны для того, Такие выписки из госреестра нужны для того, 
чтобы проверить, не заложено ли имущество, на-чтобы проверить, не заложено ли имущество, на-
пример, автомобиль. Если в реестре есть данные пример, автомобиль. Если в реестре есть данные 
о том, что покупаемое имущество заложено, это о том, что покупаемое имущество заложено, это 
значит, что приобретатель об этом уведомлен. значит, что приобретатель об этом уведомлен. 

ДЕПУТАТЫ РАСШИРИЛИ ПОЛНОМОЧИЯ ДЕПУТАТЫ РАСШИРИЛИ ПОЛНОМОЧИЯ 
МИНИСТЕРСТВА ПРОСВЕЩЕНИЯМИНИСТЕРСТВА ПРОСВЕЩЕНИЯ

Министерству просвещения передали право Министерству просвещения передали право 
определять порядок, форму и сроки проведения определять порядок, форму и сроки проведения 
текущей и промежуточной аттестации в школах и текущей и промежуточной аттестации в школах и 
техникумах. Авторами проекта закона о внесении техникумах. Авторами проекта закона о внесении 
изменений в закон «Об образовании» выступили изменений в закон «Об образовании» выступили 
депутаты Комитета по образованию, обществен-депутаты Комитета по образованию, обществен-
ным объединениям и СМИ Игорь Буга, Андрей ным объединениям и СМИ Игорь Буга, Андрей 
Сафонов и Павел Шинкарюк.Сафонов и Павел Шинкарюк.

Как отметили авторы, согласно действующей Как отметили авторы, согласно действующей 
редакции закона «Об образовании» в ведении редакции закона «Об образовании» в ведении 
Минпроса находится только процесс проведения Минпроса находится только процесс проведения 
итоговой аттестации, а вопросы проведения про-итоговой аттестации, а вопросы проведения про-
межуточной и текущей аттестации регулируются межуточной и текущей аттестации регулируются 
на местах.на местах.

«Есть разные видения в разных организациях «Есть разные видения в разных организациях 
образования, в разных управлениях народного образования, в разных управлениях народного 
образования. Это приводит к не совсем согла-образования. Это приводит к не совсем согла-
сованным действиям. Нет единого подхода к сованным действиям. Нет единого подхода к 
оцениванию наших учеников: как выставлять оцениванию наших учеников: как выставлять 
четвертные оценки, как и когда проводить четвертные оценки, как и когда проводить 
контрольные. И данной законодательной ини-контрольные. И данной законодательной ини-
циативой мы централизовали управление этим циативой мы централизовали управление этим 
процессом. Эту функцию в полном объеме отдали процессом. Эту функцию в полном объеме отдали 
единому уполномоченному органу – Министерству единому уполномоченному органу – Министерству 
просвещения. Мы убеждены, что в этой сфере просвещения. Мы убеждены, что в этой сфере 
после принятия данного законопроекта порядка после принятия данного законопроекта порядка 
и организованности станет намного больше», и организованности станет намного больше», – – 
сказал председатель парламентского Комитета сказал председатель парламентского Комитета 
по образованию, общественным объединениям по образованию, общественным объединениям 
и СМИ Игорь Буга.и СМИ Игорь Буга.

Новые нормы закрепляют право Министерства Новые нормы закрепляют право Министерства 
просвещения разрабатывать нормативный доку-просвещения разрабатывать нормативный доку-
мент, который будет регламентировать процесс мент, который будет регламентировать процесс 
проведения текущих и промежуточных аттеста-проведения текущих и промежуточных аттеста-
ций. В том числе порядок проведения переводных ций. В том числе порядок проведения переводных 
экзаменов и выставление оценок по четвертям и экзаменов и выставление оценок по четвертям и 
за текущий год.за текущий год.

Инициативу коллег на пленарном заседании Инициативу коллег на пленарном заседании 
депутаты поддержали сразу в двух чтениях. депутаты поддержали сразу в двух чтениях. 
Изменения и дополнения в закон ПМР «Об об-Изменения и дополнения в закон ПМР «Об об-
разовании» вступят в силу через 60 дней после разовании» вступят в силу через 60 дней после 
подписания главой государства.подписания главой государства.

ЭЛЕКТРОННЫЙ ЖУРНАЛ – НА УРОВНЕ ЗАКОНЭЛЕКТРОННЫЙ ЖУРНАЛ – НА УРОВНЕ ЗАКОНА А 
Депутаты приняли еще один законопроект о Депутаты приняли еще один законопроект о 

внесении дополнений в Закон ПМР «Об образо-внесении дополнений в Закон ПМР «Об образо-
вании», разработанный Правительством. Теперь вании», разработанный Правительством. Теперь 
в профильном законе появится новое понятие в профильном законе появится новое понятие 
«информационная система учета успеваемости». «информационная система учета успеваемости». 
Речь идет о работе автоматизированной инфор-Речь идет о работе автоматизированной инфор-
мационной системы «Электронный журнал», мационной системы «Электронный журнал», 
хорошо знакомой многим приднестровцам. Также хорошо знакомой многим приднестровцам. Также 
в профильном законе закрепят полномочия Ми-в профильном законе закрепят полномочия Ми-
нистерства просвещения в вопросе определения нистерства просвещения в вопросе определения 
порядка использования «Электронного журнала» порядка использования «Электронного журнала» 
и перечня организаций образования, в которых и перечня организаций образования, в которых 
используется данная информационная система используется данная информационная система 
учета успеваемости.учета успеваемости.

ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН О ПОДОХОДНОМ ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН О ПОДОХОДНОМ 
НАЛОГЕ С ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦНАЛОГЕ С ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ

Депутаты Верховного Совета приняли прави-Депутаты Верховного Совета приняли прави-
тельственные изменения в закон о подоходном тельственные изменения в закон о подоходном 
налоге с физических лиц, но с корректировкой налоге с физических лиц, но с корректировкой 
во втором чтении. Речь идет о поправках, касаю-во втором чтении. Речь идет о поправках, касаю-
щихся статьи 20, которая регламентирует декла-щихся статьи 20, которая регламентирует декла-
рирование доходов граждан. Изначально предла-рирование доходов граждан. Изначально предла-
галось, что граждане, которые имеют два и более галось, что граждане, которые имеют два и более 
места работы, в том числе по совместительству, места работы, в том числе по совместительству, 

должны будут подавать в налоговые службы де-должны будут подавать в налоговые службы де-
кларации о доходах со всех мест работы. Депутат кларации о доходах со всех мест работы. Депутат 
Юрий Кучеренко внес поправку, исключающую Юрий Кучеренко внес поправку, исключающую 
эту норму. Комитет по экономической политике эту норму. Комитет по экономической политике 
согласился, Верховный Совет поддержал.согласился, Верховный Совет поддержал.

«Мы долго дискутировали, звучали разные мне-«Мы долго дискутировали, звучали разные мне-
ния. В качестве отрицательных аргументов против ния. В качестве отрицательных аргументов против 
предлагаемой нормы говорили о том, что многие предлагаемой нормы говорили о том, что многие 
не самые высокооплачиваемые специальности, не самые высокооплачиваемые специальности, 
такие как врачи, учителя, преподаватели, специ-такие как врачи, учителя, преподаватели, специ-
алисты в сфере культуры, имеют определенную алисты в сфере культуры, имеют определенную 
подработку, работают на двух местах. Это не са-подработку, работают на двух местах. Это не са-
мая высокооплачиваемая категория, но по закону мая высокооплачиваемая категория, но по закону 
на них будет возложена обязанность подавать на них будет возложена обязанность подавать 
декларацию. Соответственно, эти люди сами даже декларацию. Соответственно, эти люди сами даже 
могут не справиться с тем, чтобы правильно и точ-могут не справиться с тем, чтобы правильно и точ-
но заполнить эту декларацию, а затем, возможно, но заполнить эту декларацию, а затем, возможно, 
им будут предъявлять какие-то требования. И им будут предъявлять какие-то требования. И 
им придется доказывать, что они не являются им придется доказывать, что они не являются 
правонарушителями. Поэтому мы посчитали, что правонарушителями. Поэтому мы посчитали, что 
эту норму нецелесообразно сейчас вводить в дей-эту норму нецелесообразно сейчас вводить в дей-
ствующее законодательство, а лучше государству ствующее законодательство, а лучше государству 
потратить силы и ресурсы на автоматизацию всех потратить силы и ресурсы на автоматизацию всех 
этих процессов для того, чтобы работодатель мог этих процессов для того, чтобы работодатель мог 
направлять всю информацию контролирующему направлять всю информацию контролирующему 
органу. А уже налоговые органы самостоятельно органу. А уже налоговые органы самостоятельно 
будут сопоставлять эти цифры», - будут сопоставлять эти цифры», - пояснил по-пояснил по-
зицию депутатского корпуса глава профильного зицию депутатского корпуса глава профильного 
Комитета Виктор Гузун.  Комитета Виктор Гузун.  

Верховный Совет поддержал и принял в окон-Верховный Совет поддержал и принял в окон-
чательном чтении предложение Правительства, чательном чтении предложение Правительства, 
которое дает налогоплательщикам из числа физи-которое дает налогоплательщикам из числа физи-
ческих лиц возможность до окончания налогового ческих лиц возможность до окончания налогового 
периода, до 1 апреля следующего года, корректи-периода, до 1 апреля следующего года, корректи-
ровать свою налоговую декларацию и вносить в ровать свою налоговую декларацию и вносить в 
нее изменения без каких-либо штрафных санкций.нее изменения без каких-либо штрафных санкций.

Также теперь налоговые службы получат Также теперь налоговые службы получат 
возможность проверять декларации о доходах возможность проверять декларации о доходах 
граждан в течение 90 дней, а не 30 как было граждан в течение 90 дней, а не 30 как было 
ранее. Новые нормы закона «О подоходном на-ранее. Новые нормы закона «О подоходном на-
логе с физических лиц» вступят в силу с 1 января логе с физических лиц» вступят в силу с 1 января 
2024 года.2024 года.

БЕЗОПАСНОСТЬ НА ДОРОГАХ: НОВЫЕ МЕРЫБЕЗОПАСНОСТЬ НА ДОРОГАХ: НОВЫЕ МЕРЫ
Ответственность за потребление наркотических Ответственность за потребление наркотических 

средств и психотропных веществ без назначения средств и психотропных веществ без назначения 
врача будет усилена. Верховный Совет ПМР под-врача будет усилена. Верховный Совет ПМР под-
держал соответствующий пакет законопроектов держал соответствующий пакет законопроектов 
во втором окончательном чтении. Наказанием во втором окончательном чтении. Наказанием 
за подобные правонарушения помимо действу-за подобные правонарушения помимо действу-
ющих штрафа (от 1840 до 2760 рублей) или ющих штрафа (от 1840 до 2760 рублей) или 
административного ареста (на срок до 15 суток) административного ареста (на срок до 15 суток) 
станет и ограничение права управления транс-станет и ограничение права управления транс-
портным средством сроком на один год. Новые портным средством сроком на один год. Новые 
меры затронут и нарушителей, у которых нет меры затронут и нарушителей, у которых нет 
водительских прав.водительских прав.

«Инициатива также предполагает, что те, кто «Инициатива также предполагает, что те, кто 
был привлечен к административной ответствен-был привлечен к административной ответствен-
ности за употребление наркотических средств, в ности за употребление наркотических средств, в 
течение одного года не смогут сдавать на права. течение одного года не смогут сдавать на права. 
Это делается для того, чтобы удостовериться, что Это делается для того, чтобы удостовериться, что 
он прошел лечение, что у него больше не было он прошел лечение, что у него больше не было 
никаких правонарушений»,никаких правонарушений», – прокомментировала  – прокомментировала 
председатель Комитета по законодательству, председатель Комитета по законодательству, 
защите прав и свобод граждан, вице-спикер защите прав и свобод граждан, вице-спикер 
парламента Галина Антюфеева.парламента Галина Антюфеева.

Соответствующие изменения и дополнения, Соответствующие изменения и дополнения, 
разработанные Прокурором ПМР, зафиксировали разработанные Прокурором ПМР, зафиксировали 
в законе «О безопасности дорожного движения» в законе «О безопасности дорожного движения» 
и в Кодексе об административных правонаруше-и в Кодексе об административных правонаруше-
ниях. Новые меры вступят в силу через 14 дней ниях. Новые меры вступят в силу через 14 дней 
после подписания главой государства и офици-после подписания главой государства и офици-
ального опубликования.ального опубликования.

КУРСЫ ДЛЯ ВОДИТЕЛЕЙ ЭКСТРЕННЫХ СЛУЖБКУРСЫ ДЛЯ ВОДИТЕЛЕЙ ЭКСТРЕННЫХ СЛУЖБ
Парламентарии приняли во втором окончатель-Парламентарии приняли во втором окончатель-

ном чтении изменения в закон «О безопасности ном чтении изменения в закон «О безопасности 
дорожного движения». Теперь водители машин дорожного движения». Теперь водители машин 
экстренных служб, оборудованных световыми и экстренных служб, оборудованных световыми и 
звуковыми сигналами оповещения, будут обязаны звуковыми сигналами оповещения, будут обязаны 
проходить дополнительные курсы по вождению проходить дополнительные курсы по вождению 
транспорта в нештатных ситуациях. Связано это, транспорта в нештатных ситуациях. Связано это, 
как отметил в Верховном Совете на пленарном как отметил в Верховном Совете на пленарном 
заседании официальный представитель МВД ПМР, заседании официальный представитель МВД ПМР, 
с числом аварий с участием экстренных служб.с числом аварий с участием экстренных служб.

Так, по данным МВД ПМР, в 2020 году в респу-Так, по данным МВД ПМР, в 2020 году в респу-
блике произошло 19 дорожно-транспортных про-блике произошло 19 дорожно-транспортных про-
исшествий с участием специальных транспортных исшествий с участием специальных транспортных 
средств, в 16 из них оказались виновны именно средств, в 16 из них оказались виновны именно 
водители спецтранспорта. В 2021 году подобных водители спецтранспорта. В 2021 году подобных 
дорожно-транспортных происшествий было уже дорожно-транспортных происшествий было уже 
30, вина водителей специальных транспортных 30, вина водителей специальных транспортных 
средств установлена в 20 случаях. В прошлом году средств установлена в 20 случаях. В прошлом году 
зафиксировано 10 аварий с участием специальных зафиксировано 10 аварий с участием специальных 
транспортных средств.транспортных средств.

 Согласно принятым изменениям в закон «О  Согласно принятым изменениям в закон «О 
безопасности дорожного движения» водители безопасности дорожного движения» водители 
автотранспорта, который принадлежит всем автотранспорта, который принадлежит всем 
без исключения экстренным службам (скорая без исключения экстренным службам (скорая 
помощь, милиция, пожарная и газовая службы, помощь, милиция, пожарная и газовая службы, 
инкассаторы и т.д.) с 2024 года будут обязаны инкассаторы и т.д.) с 2024 года будут обязаны 
проходить специальные курсы вождения. Они проходить специальные курсы вождения. Они 
будут организованы на базе Министерства вну-будут организованы на базе Министерства вну-
тренних дел ПМР. Периодичность прохождения тренних дел ПМР. Периодичность прохождения 
такого обучения, а также длительность курсов такого обучения, а также длительность курсов 
будут утверждаться отдельно, соответствующим будут утверждаться отдельно, соответствующим 
постановлением Правительства ПМР.постановлением Правительства ПМР.

Также в новой редакции закона оговаривается, Также в новой редакции закона оговаривается, 
что дополнительное обучение водителей бюджет-что дополнительное обучение водителей бюджет-
ных организаций будет проходить за счет средств ных организаций будет проходить за счет средств 

из госказны, чтобы сотрудникам не пришлось из госказны, чтобы сотрудникам не пришлось 
оплачивать эти курсы самостоятельно. Что же оплачивать эти курсы самостоятельно. Что же 
касается коммерческих организаций, то они возь-касается коммерческих организаций, то они возь-
мут на себя траты на обучение своих водителей.мут на себя траты на обучение своих водителей.

ИЗМЕНЕНИЯ В КОДЕКС ОБИЗМЕНЕНИЯ В КОДЕКС ОБ
АДМИНИСТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЯХАДМИНИСТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЯХ

В ночное время (с 23 до 7 часов) вне населен-В ночное время (с 23 до 7 часов) вне населен-
ных пунктов представители органов внутренних ных пунктов представители органов внутренних 
дел смогут фиксировать процессуальные действия дел смогут фиксировать процессуальные действия 
на месте происшествия без привлечения понятых, на месте происшествия без привлечения понятых, 
но с помощью видеозаписи. При этом видеозапись но с помощью видеозаписи. При этом видеозапись 
должна соответствовать ряду требований, пропи-должна соответствовать ряду требований, пропи-
санных теперь в КоАПе. Например, должна быть санных теперь в КоАПе. Например, должна быть 
непрерывной от начала до конца процессуальных непрерывной от начала до конца процессуальных 
действий, содержать объявление даты и времени, действий, содержать объявление даты и времени, 
места проведения процессуальных действий и места проведения процессуальных действий и 
лица, в отношении которого они ведутся, и др.   лица, в отношении которого они ведутся, и др.   

Верховный Совет ПМР 25 октября принял в Верховный Совет ПМР 25 октября принял в 
окончательном чтении изменения в Кодекс об окончательном чтении изменения в Кодекс об 
административных правонарушениях. административных правонарушениях. 

Принятие законопроекта связано с тем, что Принятие законопроекта связано с тем, что 
часто на практике сотрудники органов внутренних часто на практике сотрудники органов внутренних 
дел сталкиваются с трудностями в поиске поня-дел сталкиваются с трудностями в поиске поня-
тых. Особенно вне населенных пунктов и ночью.тых. Особенно вне населенных пунктов и ночью.

ПРИНЯТ НОВЫЙ ЗАКОН ОБ АДВОКАТСКОЙ ПРИНЯТ НОВЫЙ ЗАКОН ОБ АДВОКАТСКОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ПМРДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ПМР

Верховный Совет принял в третьем окончатель-Верховный Совет принял в третьем окончатель-
ном чтении проект нового закона «Об адвокатской ном чтении проект нового закона «Об адвокатской 
деятельности и адвокатуре в ПМР». После подпи-деятельности и адвокатуре в ПМР». После подпи-
сания документ с января 2024 года заменит дей-сания документ с января 2024 года заменит дей-
ствующий уже 30 лет закон «Об адвокатуре». Для ствующий уже 30 лет закон «Об адвокатуре». Для 
того, чтобы новый закон работал, парламентарии того, чтобы новый закон работал, парламентарии 
приняли изменения в Уголовно-процессуальный приняли изменения в Уголовно-процессуальный 
кодекс, Гражданский процессуальный кодекс и кодекс, Гражданский процессуальный кодекс и 
Кодекс об административных правонарушениях.Кодекс об административных правонарушениях.

Как отметила вице-спикер, председатель Ко-Как отметила вице-спикер, председатель Ко-
митета по законодательству Галина Антюфеева, митета по законодательству Галина Антюфеева, 
новый закон даст положительный эффект, так новый закон даст положительный эффект, так 
как в нем теперь будет прописана буквально вся как в нем теперь будет прописана буквально вся 
деятельность адвокатов, их права и обязанности, деятельность адвокатов, их права и обязанности, 
исключены все возможные правовые пробелы.исключены все возможные правовые пробелы.

«Данный законопроект идентичен российскому «Данный законопроект идентичен российскому 
законодательству с учетом особенностей При-законодательству с учетом особенностей При-
днестровской Молдавской Республики. Иници-днестровской Молдавской Республики. Иници-
атива была направлена Прокурором ПМР. Мы атива была направлена Прокурором ПМР. Мы 
долго работали над ней, была создана рабочая долго работали над ней, была создана рабочая 
группа, куда вошли представители Минюста, группа, куда вошли представители Минюста, 
Прокуратуры, судейского сообщества, адвокатов. Прокуратуры, судейского сообщества, адвокатов. 
Обсуждалась буквально каждая статья, потому Обсуждалась буквально каждая статья, потому 
что это абсолютно новый закон и много измене-что это абсолютно новый закон и много измене-
ний», – прокомментировала вице-спикер, глава ний», – прокомментировала вице-спикер, глава 
профильпрофильного Комитета Галина Антюфеева.ного Комитета Галина Антюфеева.

В новом законе прописаны нормы об органи-В новом законе прописаны нормы об органи-
зации адвокатской деятельности и адвокатуры. зации адвокатской деятельности и адвокатуры. 
Адвокатские образования могут быть в форме Адвокатские образования могут быть в форме 
адвокатского кабинета, адвокатского бюро и адвокатского кабинета, адвокатского бюро и 
юридических консультаций в городах и районах юридических консультаций в городах и районах 
республики. Такие новшества создадут здоровую республики. Такие новшества создадут здоровую 
конкуренцию, отметила Галина Антюфеева.конкуренцию, отметила Галина Антюфеева.

Прописаны положения о работе Палаты адво-Прописаны положения о работе Палаты адво-
катов, которая будет являться негосударственной катов, которая будет являться негосударственной 
некоммерческой организацией и представлять некоммерческой организацией и представлять 
интересы адвокатов в отношениях с органами интересы адвокатов в отношениях с органами 
государственной власти. Прописан порядок оказа-государственной власти. Прописан порядок оказа-
ния Палатой адвокатов бесплатной юридической ния Палатой адвокатов бесплатной юридической 
помощи населению.помощи населению.

«Конечно, предусмотрены переходные поло-«Конечно, предусмотрены переходные поло-
жения, потому что будет формироваться Палата жения, потому что будет формироваться Палата 
адвокатов. Прописаны совершенно новые требо-адвокатов. Прописаны совершенно новые требо-
вания к ее формированию, и это даст возможность вания к ее формированию, и это даст возможность 
в какой-то определенный срок пересмотреть в какой-то определенный срок пересмотреть 
саму работу адвокатов»,саму работу адвокатов», – отметила Галина  – отметила Галина 
Антюфеева.Антюфеева.

По словам председателя профильного Комитета По словам председателя профильного Комитета 
Галины Антюфеевой, через некоторое время по-Галины Антюфеевой, через некоторое время по-
сле действия нового закона планируется провести сле действия нового закона планируется провести 
встречу с адвокатами и проанализировать его встречу с адвокатами и проанализировать его 
положительные моменты, в какой степени закон положительные моменты, в какой степени закон 
помогает в их деятельности.помогает в их деятельности.

ПОДДЕРЖАТЬ ПРИДНЕСТРОВСКИЕ САНАТОРИИПОДДЕРЖАТЬ ПРИДНЕСТРОВСКИЕ САНАТОРИИ
25 октября сразу в двух чтениях парламентарии 25 октября сразу в двух чтениях парламентарии 

проголосовали за пакет законопроектов, которые проголосовали за пакет законопроектов, которые 
предлагают продлить для санаторно-курортных предлагают продлить для санаторно-курортных 
учреждений действие нормы по установлению учреждений действие нормы по установлению 
понижающего коэффициента 0,4 при исчислении понижающего коэффициента 0,4 при исчислении 
налога на доходы еще на год. Авторами этой за-налога на доходы еще на год. Авторами этой за-
конодательной инициативы выступили депутаты конодательной инициативы выступили депутаты 
Александр Коршунов и Галина Антюфеева.Александр Коршунов и Галина Антюфеева.

Впервые эта норма была введена в действие Впервые эта норма была введена в действие 
в декабре 2020 года, в связи с коронавирусом, в в декабре 2020 года, в связи с коронавирусом, в 
качестве одной из мер поддержки предприятий качестве одной из мер поддержки предприятий 
государством. Действие нормы несколько раз государством. Действие нормы несколько раз 
продлевалось и должно было завершиться 31 продлевалось и должно было завершиться 31 
декабря этого года. К парламентариям обратились декабря этого года. К парламентариям обратились 
сотрудники Каменского санатория, на основании сотрудники Каменского санатория, на основании 
обращений и был подготовлен законопроект с обращений и был подготовлен законопроект с 
предложением продлить налоговую льготу до 31 предложением продлить налоговую льготу до 31 
декабря 2024 года.декабря 2024 года.

Продление этой меры поддержки даст нашим Продление этой меры поддержки даст нашим 
организациям, которые предоставляют услуги организациям, которые предоставляют услуги 
по санаторно-курортному лечению, возмож-по санаторно-курортному лечению, возмож-
ность инвестировать в улучшение собственной ность инвестировать в улучшение собственной 
инфраструктуры и создание условий, которыми в инфраструктуры и создание условий, которыми в 
конечном итоге будут пользоваться приднестров-конечном итоге будут пользоваться приднестров-
цы. В первую очередь речь идет о Каменском цы. В первую очередь речь идет о Каменском 
санатории. санатории. 

НА ПЛЕНАРНЫХ ЗАСЕДАНИЯХНА ПЛЕНАРНЫХ ЗАСЕДАНИЯХ
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«Со многими из вас я знакома более 18 «Со многими из вас я знакома более 18 
лет. Мы уже сроднились друг с другом. лет. Мы уже сроднились друг с другом. 
И благодаря нашей общей работе мы И благодаря нашей общей работе мы 
действительно много делаем для наших действительно много делаем для наших 
граждан. Люди обращаются с разными граждан. Люди обращаются с разными 
проблемами, разными просьбами. И мы проблемами, разными просьбами. И мы 
изо всех сил стараемся, чтобы ни одна изо всех сил стараемся, чтобы ни одна 
просьба не осталась неуслышанной. просьба не осталась неуслышанной. 
Это огромный труд, потому что самое Это огромный труд, потому что самое 
тяжелое – это работа с людьми. И наши тяжелое – это работа с людьми. И наши 
активисты знают, как найти нужные, активисты знают, как найти нужные, 
особенные слова, как достучаться до особенные слова, как достучаться до 
упрямцев. И у них это здорово получа-упрямцев. И у них это здорово получа-
ется», ется», – сказала Илона Тюряева.– сказала Илона Тюряева.

Депутат отметила, что именно ко-Депутат отметила, что именно ко-
мандная работа позволяет делать жизнь мандная работа позволяет делать жизнь 
округа и его жителей лучше.округа и его жителей лучше.

Вице-спикер парламента, депутат по Вице-спикер парламента, депутат по 
избирательному округу №25 «Запад-избирательному округу №25 «Запад-
ный» Галина Антюфеева считает, что ный» Галина Антюфеева считает, что 
именно тесная связь между депутатами именно тесная связь между депутатами 
и активистами помогает парламентариям и активистами помогает парламентариям 
узнать о проблемах округа и оперативно узнать о проблемах округа и оперативно 
их решать.их решать.

«Активисты – это люди небезраз-«Активисты – это люди небезраз-
личные, они делают все, чтобы решить личные, они делают все, чтобы решить 
проблемы, которые возникают в их проблемы, которые возникают в их 
домах. Без таких людей очень сложно. домах. Без таких людей очень сложно. 
Все проблемные вопросы, которые есть, Все проблемные вопросы, которые есть, 
они пропускают через себя. Обращаясь они пропускают через себя. Обращаясь 
к депутатам, они ставят эти задачи и к депутатам, они ставят эти задачи и 
вопросы. И эти вопросы решаются. Наш вопросы. И эти вопросы решаются. Наш 
город стал красивее. И все это благо-город стал красивее. И все это благо-
даря таким людям», –даря таким людям», – сказала Галина  сказала Галина 
Антюфеева.Антюфеева.

По словам вице-спикера приднестров-По словам вице-спикера приднестров-
ского парламента, награды, врученные ского парламента, награды, врученные 
активистам, – это символ того, что го-активистам, – это символ того, что го-
сударство ценит тот вклад, который они сударство ценит тот вклад, который они 
вносят в развитие родного города.вносят в развитие родного города.

Среди активистов, отмеченных на-Среди активистов, отмеченных на-
грудным знаком «За заслуги перед обще-грудным знаком «За заслуги перед обще-
ством» III степени, жительница округа ством» III степени, жительница округа 
№25 «Центральный» Зинаида Гамурарь.№25 «Центральный» Зинаида Гамурарь.

«На нашем округе очень активно ра-«На нашем округе очень активно ра-
ботают и депутаты, и активисты.  Граж-ботают и депутаты, и активисты.  Граж-
дане у нас очень активные, позитивные, дане у нас очень активные, позитивные, 
всегда готовы помочь. Мы проводим всегда готовы помочь. Мы проводим 
работы по озеленению, облагоражива-работы по озеленению, облагоражива-
нию территории. Если нужна помощь или нию территории. Если нужна помощь или 
есть вопросы, мы всегда обращаемся к есть вопросы, мы всегда обращаемся к 
депутатам. Иногда возникают пробле-депутатам. Иногда возникают пробле-
мы, но они решаются», мы, но они решаются», – рассказала – рассказала 
активистка округа №28 «Центральный» активистка округа №28 «Центральный» 
Зинаида Гамурарь.Зинаида Гамурарь.

Отремонтировать тротуар, оборудо-Отремонтировать тротуар, оборудо-
вать стоянку, помочь пенсионерам с вать стоянку, помочь пенсионерам с 
приобретением лекарств и многое дру-приобретением лекарств и многое дру-
гое - все это наказы, которые каждый гое - все это наказы, которые каждый 
день поступают к местным депутатам день поступают к местным депутатам 

и депутатам Верховного Совета от из-и депутатам Верховного Совета от из-
бирателей. Связующим звеном между бирателей. Связующим звеном между 
жителями округа и депутатами являются жителями округа и депутатами являются 
активисты.активисты.

«Я являюсь помощником депутата уже «Я являюсь помощником депутата уже 
10 лет. За это время у нас установились 10 лет. За это время у нас установились 
контакты между жильцами домов. Все контакты между жильцами домов. Все 
проблемы мы обсуждаем у себя во дво-проблемы мы обсуждаем у себя во дво-
ре, потом составляем перечень необхо-ре, потом составляем перечень необхо-
димых работ, я передаю его депутату. димых работ, я передаю его депутату. 
Некоторые проблемы остаются. Нам бы, Некоторые проблемы остаются. Нам бы, 
конечно, хотелось, чтобы решилось все и конечно, хотелось, чтобы решилось все и 
сразу. Но пока решаем по мере возмож-сразу. Но пока решаем по мере возмож-
ности» – ности» – рассказал о работе на округе рассказал о работе на округе 
Игорь Олийнык, помощник депутата Ти-Игорь Олийнык, помощник депутата Ти-
распольского горсовета Игоря Единака.распольского горсовета Игоря Единака.

По окончании официальной церемо-По окончании официальной церемо-
нии награждения депутаты и активисты нии награждения депутаты и активисты 
в непринужденной обстановке обсудили в непринужденной обстановке обсудили 
то, что уже было сделано на округах, и то, что уже было сделано на округах, и 
наметили планы на будущее.наметили планы на будущее.

БЛАГОДАРНОСТЬ АКТИВИСТАМБЛАГОДАРНОСТЬ АКТИВИСТАМ
Накануне 231-й годовщины со Накануне 231-й годовщины со 

дня образования Тирасполя в дня образования Тирасполя в 
центральном офисе партии «Об-центральном офисе партии «Об-
новление» прошло награждение новление» прошло награждение 
городских активистов. Из рук городских активистов. Из рук 
депутатов Верховного Совета депутатов Верховного Совета 
Галины Антюфеевой и Илоны Тю-Галины Антюфеевой и Илоны Тю-
ряевой государственные награды ряевой государственные награды 
и грамоты получили самые ак-и грамоты получили самые ак-
тивные и неравнодушные жители тивные и неравнодушные жители 
избирательных округов №25 «За-избирательных округов №25 «За-
падный» и №28 «Центральный».падный» и №28 «Центральный».

«Асфальтовое покрытие со временем «Асфальтовое покрытие со временем 
пришло в негодность. Люди жалова-пришло в негодность. Люди жалова-
лись, что падают, получают вывихи, лись, что падают, получают вывихи, 
переломы, ушибы. Достаточно большое переломы, ушибы. Достаточно большое 
количество обращений граждан было количество обращений граждан было 
по этому поводу. Поэтому совместно по этому поводу. Поэтому совместно 
с депутатами горсовета по округу мы с депутатами горсовета по округу мы 
приняли решение, что в первую очередь приняли решение, что в первую очередь 
денежные средства Фондов наказов из-денежные средства Фондов наказов из-
бирателей (республиканского и местно-бирателей (республиканского и местно-
го) будем направлять на обустройство го) будем направлять на обустройство 
пешеходных зон и внутридворовых про-пешеходных зон и внутридворовых про-
ездов», – ездов», – отметил депутат по округу №1 отметил депутат по округу №1 
«Солнечный», Председатель Верховно-«Солнечный», Председатель Верховно-
го Совета ПМР Александр Коршунов.го Совета ПМР Александр Коршунов.

В 2022 году замостили тротуарной В 2022 году замостили тротуарной 
плиткой путь от остановки по Ленин-плиткой путь от остановки по Ленин-
градской улице к поликлинике №6: градской улице к поликлинике №6: 
заменен тротуар и лестничный марш. заменен тротуар и лестничный марш. 
Раньше по старым ступеням было не-Раньше по старым ступеням было не-
безопасно ходить, особенно в темное безопасно ходить, особенно в темное 
время суток, отсутствовали поручни, время суток, отсутствовали поручни, 
рассказал парламентарий Александр рассказал парламентарий Александр 
Коршунов. На средства Фонда наказов Коршунов. На средства Фонда наказов 

избирателей 2022 года проект был избирателей 2022 года проект был 
реализован. Кроме этого, обустроена реализован. Кроме этого, обустроена 
пешеходная зона по улице 40 лет По-пешеходная зона по улице 40 лет По-
беды, также ведущая к поликлинике. беды, также ведущая к поликлинике. 

В микрорайоне «Солнечный» еще В микрорайоне «Солнечный» еще 
много тротуаров и придомовых терри-много тротуаров и придомовых терри-
торий, где асфальт в ямах и колдоби-торий, где асфальт в ямах и колдоби-
нах. Но поэтапно усилиями депутатов нах. Но поэтапно усилиями депутатов 
Верховного и городского Советов по Верховного и городского Советов по 
округу №1 ситуация улучшается. С округу №1 ситуация улучшается. С 
обустройством дворов помогают иници-обустройством дворов помогают иници-
ативные жители. Яркий пример такого ативные жители. Яркий пример такого 
взаимодействия, по словам Александра взаимодействия, по словам Александра 
Коршунова, это многоэтажки по улице Коршунова, это многоэтажки по улице 
Мацнева. Вдоль дороги на средства Мацнева. Вдоль дороги на средства 
Фонда наказов местного Совета про-Фонда наказов местного Совета про-
ложили новый тротуар из плитки. А ложили новый тротуар из плитки. А 
жильцы дома №3 по улице Мацнева жильцы дома №3 по улице Мацнева 
своими силами обустроили детскую своими силами обустроили детскую 
площадку и место для воркаута.площадку и место для воркаута.

«В год, который был объявлен Пре-«В год, который был объявлен Пре-
зидентом Годом благоустройства по зидентом Годом благоустройства по 
республике, мы решили прислушаться, республике, мы решили прислушаться, 
поучаствовать в благоустройстве тер-поучаствовать в благоустройстве тер-
ритории нашего двора. Первым этапом ритории нашего двора. Первым этапом 
была установка детского городка, про-была установка детского городка, про-
ект реализовали своими силами при ект реализовали своими силами при 
участии ЖЭКа и депутатов. Вторым участии ЖЭКа и депутатов. Вторым 
этапом стала установка турников из этапом стала установка турников из 
труб и конструкций, оставшихся после труб и конструкций, оставшихся после 
демонтажа старой детской площадки. демонтажа старой детской площадки. 
Депутаты поспособствовали в про-Депутаты поспособствовали в про-
кладывании дорожек, тропинок возле кладывании дорожек, тропинок возле 
дома», – дома», – рассказал председатель до-рассказал председатель до-
мового комитета ул. Мацнева, 3.мового комитета ул. Мацнева, 3.

В соседнем доме №1 по улице Мац-В соседнем доме №1 по улице Мац-
нева в прошлом году замостили тро-нева в прошлом году замостили тро-
туарной плиткой целый двор. Теперь туарной плиткой целый двор. Теперь 
здесь не просто удобно ходить, жиль-здесь не просто удобно ходить, жиль-

цы спокойны, что при необходимости цы спокойны, что при необходимости 
автомобили экстренных служб смогут автомобили экстренных служб смогут 
беспрепятственно подъехать прямо к беспрепятственно подъехать прямо к 
подъезду.подъезду.

«Ситуация с внутридворовым покры-«Ситуация с внутридворовым покры-
тием – это наша ахиллесова пята. Много тием – это наша ахиллесова пята. Много 
жителей округа жалуется на очень жителей округа жалуется на очень 
глубокие ямы. Потихоньку стараемся из-глубокие ямы. Потихоньку стараемся из-
менить ситуацию к лучшему», – менить ситуацию к лучшему», – отметил отметил 
парламентарий Александр Коршунов.парламентарий Александр Коршунов.

Помимо Фонда исполнения наказов Помимо Фонда исполнения наказов 
избирателей обновить состояние троту-избирателей обновить состояние троту-
аров помогает и депутатская программа аров помогает и депутатская программа 
«Тропинка». Проект финансируется «Тропинка». Проект финансируется 
за счет привлеченных и собственных за счет привлеченных и собственных 
средств депутатов Верховного и город-средств депутатов Верховного и город-
ского Советов по округу «Солнечный». ского Советов по округу «Солнечный». 
За несколько лет в микрорайоне по-За несколько лет в микрорайоне по-
явились десятки удобных замощенных явились десятки удобных замощенных 
дорожек. Замостить тротуар или при-дорожек. Замостить тротуар или при-
домовую территорию плиткой в три домовую территорию плиткой в три 
раза дешевле, чем положить асфальт, раза дешевле, чем положить асфальт, 
отмечают депутаты. Масштабный про-отмечают депутаты. Масштабный про-
ект по благоустройству округа №1 в ект по благоустройству округа №1 в 
Бендерах продолжается за счет Фонда Бендерах продолжается за счет Фонда 
исполнения наказов избирателей и дей-исполнения наказов избирателей и дей-
ствия программы «Тропинка».ствия программы «Тропинка».

ИСПОЛНЕНИЕ НАКАЗОВ ИЗБИРАТЕЛЕЙИСПОЛНЕНИЕ НАКАЗОВ ИЗБИРАТЕЛЕЙ
НА ОКРУГЕ «СОЛНЕЧНЫЙ» В Г. БЕНДЕРЫНА ОКРУГЕ «СОЛНЕЧНЫЙ» В Г. БЕНДЕРЫ

На округе «Борисовский» в Бендерах стало На округе «Борисовский» в Бендерах стало 
доброй традицией в середине осени отмечать доброй традицией в середине осени отмечать 
Международный день пожилых людей. Праздник Международный день пожилых людей. Праздник 
для жителей округа организует депутат Верхов-для жителей округа организует депутат Верхов-
ного Совета ПМР по избирательному округу №3 ного Совета ПМР по избирательному округу №3 
Олег Петрик. Олег Петрик. 

ПОЗДРАВЛЕНИЕ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЯМ 

СТАРШЕГО ПОКОЛЕНИЯ
Дорогие ветераны

 и пенсионеры!
От имени Верховного Совета Приднестровской 

Молдавской Республики и от меня лично примите 
сердечные поздравления с Днем пожилых людей!

Поколение, которое мы с глубоким уважением 
называем «старшее», – это ветераны войны и 
труда, те, кто строил, поднимал экономику нашей 
республики в ее не самые простые годы. Мы бе-
режно сохраняем, продолжаем и развиваем то, 
что вы создавали и защищали, чем мы живем и 
по праву гордимся.

На протяжении всей своей жизни вы дарите 
свою любовь детям, внукам, правнукам, являете 
собой живую связь времен и поколений, которая 
позволяет нам строить будущее на прочном фун-
даменте прошлого. Накопленные вами знания и 
опыт особенно важны, вы являетесь хранителями 
традиций, подаете пример преданности делу, 
великого терпения и оптимизма молодому по-
колению.

Поддержка пожилых людей относится к при-
оритетным направлениям социальной политики 
республики. Но внимание со стороны государ-
ственных структур не заменит прожившим дол-
гую и зачастую нелегкую жизнь соотечественни-
кам человеческого тепла, общения с близкими, 
соседями, бывшими коллегами.

В этот праздничный день примите пожелания 
доброго здоровья и жизненных сил на долгие 
годы, любви, внимания и заботы дорогих людей, 
надежных и верных друзей, готовых отклик-
нуться по первому зову! От всей души желаем 
старшему поколению приднестровцев счастья и 
благополучия! Спасибо вам за опыт, мудрость, 
верность нравственным принципам!

Председатель Верховного Совета                                        
Приднестровской Молдавской  
Республики             А.В. Коршунов

1 октября жители округа всех поколений собрались в Бо-1 октября жители округа всех поколений собрались в Бо-
рисовском сквере, который был открыт 5 лет назад, с тех пор рисовском сквере, который был открыт 5 лет назад, с тех пор 
все мероприятия проходят именно здесь. В начале праздника все мероприятия проходят именно здесь. В начале праздника 
поздравления от депутата Верховного Совета с Днем пожилых поздравления от депутата Верховного Совета с Днем пожилых 
людей. Олег Петрик поблагодарил представителей старшего людей. Олег Петрик поблагодарил представителей старшего 
поколения за труд, за опыт и за вклад в развитие города и поколения за труд, за опыт и за вклад в развитие города и 
республики.республики.

«На протяжении многих лет здесь, в Борисовском сквере, мы с «На протяжении многих лет здесь, в Борисовском сквере, мы с 
чувством глубокого уважения чествуем наших мудрых жителей. чувством глубокого уважения чествуем наших мудрых жителей. 
Стараемся их порадовать, отвлечь от повседневности, побла-Стараемся их порадовать, отвлечь от повседневности, побла-
годарить за их труд, за их вклад в становление республики, годарить за их труд, за их вклад в становление республики, 
воспитание молодежи, передачу своего опыта и сохранение воспитание молодежи, передачу своего опыта и сохранение 
нравственных ценностей. И, конечно, поздравить их с этим нравственных ценностей. И, конечно, поздравить их с этим 
праздником, подарить хорошее настроение»,праздником, подарить хорошее настроение», – отметил депутат  – отметил депутат 
по избирательному округу №3 «Борисовский» Олег Петрик.по избирательному округу №3 «Борисовский» Олег Петрик.

Поздравить собравшихся приехали музыкальные коллективы. Поздравить собравшихся приехали музыкальные коллективы. 
Для «борисовцев» старшего поколения, их внуков и друзей пе-Для «борисовцев» старшего поколения, их внуков и друзей пе-
ли и юные детсадовские «Мандаринки», и профессиональные ли и юные детсадовские «Мандаринки», и профессиональные 
артисты. Овациями зрители особо отметили народный вокаль-артисты. Овациями зрители особо отметили народный вокаль-
ный коллектив ветеранов «Судьба» с народными песнями из ный коллектив ветеранов «Судьба» с народными песнями из 
культурно-досугового центра «Шелковик».культурно-досугового центра «Шелковик».

«Нам хочется от души, особенно от старшего поколения, по-«Нам хочется от души, особенно от старшего поколения, по-
благодарить наших депутатов за их внимание, за их работу, за благодарить наших депутатов за их внимание, за их работу, за 
то, что они постоянно о нас думают. Находят свободное время то, что они постоянно о нас думают. Находят свободное время 
и создают нам, детям и взрослым, праздники: кино в этом году и создают нам, детям и взрослым, праздники: кино в этом году 
показывали много раз, танцы устраивали для старшего поко-показывали много раз, танцы устраивали для старшего поко-
ления. И спасибо им огромное от всего нашего Борисовского ления. И спасибо им огромное от всего нашего Борисовского 
микрорайона»,микрорайона», – поблагодарила организаторов праздника жи- – поблагодарила организаторов праздника жи-
тельница микрорайона Софья Казакова.тельница микрорайона Софья Казакова.

В антракте концерта всех желающих угощали вкусной кашей В антракте концерта всех желающих угощали вкусной кашей 
и ароматным чаем, приготовленными тут же на полевой кухне.и ароматным чаем, приготовленными тут же на полевой кухне.

Не первый год деньги Фонда исполнения наказов избирателей на округе №1 «Солнечный» в Бендерах Не первый год деньги Фонда исполнения наказов избирателей на округе №1 «Солнечный» в Бендерах 
направляются на ремонт тротуаров. Одноименный микрорайон города холмистый, многоэтажные направляются на ремонт тротуаров. Одноименный микрорайон города холмистый, многоэтажные 
дома расположены на подъеме. Чтобы добраться до остановки или поликлиники, нужно пройти лест-дома расположены на подъеме. Чтобы добраться до остановки или поликлиники, нужно пройти лест-
ничные марши, множество тропинок, которые с советского времени не ремонтировались. Ситуацию ничные марши, множество тропинок, которые с советского времени не ремонтировались. Ситуацию 
удается изменить благодаря действию Фонда исполнения наказов избирателей. Ежегодно десятки и удается изменить благодаря действию Фонда исполнения наказов избирателей. Ежегодно десятки и 
сотни тысяч рублей направляются на то, чтобы заменить старый разбитый асфальт на тротуарную сотни тысяч рублей направляются на то, чтобы заменить старый разбитый асфальт на тротуарную 
плитку. Ремонтируются и пешеходные зоны, и внутридворовые территории.плитку. Ремонтируются и пешеходные зоны, и внутридворовые территории.
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ДЕНЬ ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙДЕНЬ ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ
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Политически активная молодежь начала Политически активная молодежь начала 
работу над новыми законодательными работу над новыми законодательными 
инициативами. Первое в осенней сессии инициативами. Первое в осенней сессии 
предложение о внесении изменений в предложение о внесении изменений в 
действующее законодательство коллегам-действующее законодательство коллегам-
парламентариям представил Комитет по парламентариям представил Комитет по 
законодательству и защите прав молодежи. законодательству и защите прав молодежи. 
Оно касается новых норм Лесного кодекса ПМР, Оно касается новых норм Лесного кодекса ПМР, 
которые позволят гражданам на добровольной которые позволят гражданам на добровольной 
основе приобретать и высаживать деревья в основе приобретать и высаживать деревья в 
городах и районах Приднестровья.городах и районах Приднестровья.

«Мы предла гаем  ввести  понятие «Мы предла гаем  ввести  понятие 
«добровольное озеленение», наделить  граждан «добровольное озеленение», наделить  граждан 
правом обращаться в соответствующую правом обращаться в соответствующую 
администрацию, получать необходимые администрацию, получать необходимые 
согласования по месту высадки, по материалу согласования по месту высадки, по материалу 
высадки и непосредственно это озеленение высадки и непосредственно это озеленение 
проводить. Также дополняем такое понятие проводить. Также дополняем такое понятие 
в моменты, касающиеся Государственного в моменты, касающиеся Государственного 
Лесного фонда, но в том плане, что, когда, Лесного фонда, но в том плане, что, когда, 
допустим, ГУП «Приднестровье-лес» допустим, ГУП «Приднестровье-лес» 
проводит какую-нибудь плановую высадку, проводит какую-нибудь плановую высадку, 
нужны рабочие руки. Тоже размещается нужны рабочие руки. Тоже размещается 
объявление, набираются добровольцы, объявление, набираются добровольцы, 
они помогают лесничим восстанавливать они помогают лесничим восстанавливать 
лесные массивы», лесные массивы», - озвучил идею один из - озвучил идею один из 
авторов законопроекта, глава Комитета по авторов законопроекта, глава Комитета по 
законодательству Молодежного парламента законодательству Молодежного парламента 
при Верховном Совете ПМР Андрей Чорбапри Верховном Совете ПМР Андрей Чорба..

«Это оценка вашего таланта, огромного «Это оценка вашего таланта, огромного 
труда и вашей любви к музыке, к вашим труда и вашей любви к музыке, к вашим 
слушателям, к вашим ученикам. На слушателям, к вашим ученикам. На 
протяжении многих лет Вы радовали людей протяжении многих лет Вы радовали людей 
во многих странах и прославляли русскую во многих странах и прославляли русскую 
культуру, Россию и родное Приднестровье», культуру, Россию и родное Приднестровье», 
– отметил Александр Андреев.– отметил Александр Андреев.

Лидия Сизенева родилась в Тирасполе, Лидия Сизенева родилась в Тирасполе, 
поет с четырех лет. Училась в музыкальной поет с четырех лет. Училась в музыкальной 
школе, затем в музыкальном училище имени школе, затем в музыкальном училище имени 
Антона Рубинштейна. Специальным призом Антона Рубинштейна. Специальным призом 
она была отмечена на конкурсе «Алло, мы она была отмечена на конкурсе «Алло, мы 
ищем таланты» в Москве еще в 20 лет. ищем таланты» в Москве еще в 20 лет. 

И спустя несколько лет Лидия Сизенева И спустя несколько лет Лидия Сизенева 
стала ведущей солисткой Новосибирского стала ведущей солисткой Новосибирского 
государственного театра оперы и балета, государственного театра оперы и балета, 
где служила 20 лет.где служила 20 лет.

После карьеры в России в начале После карьеры в России в начале 
2000-х она вернулась в родной город. В 2000-х она вернулась в родной город. В 
Приднестровье Лидия Исидоровна дарит Приднестровье Лидия Исидоровна дарит 
свое творчество благодарному зрителю свое творчество благодарному зрителю 
и преподает вокал студентам. Народная и преподает вокал студентам. Народная 
артистка Приднестровья, профессор заведует артистка Приднестровья, профессор заведует 
кафедрой музыкального образования кафедрой музыкального образования 
Приднестровского госуниверситета. Готовит Приднестровского госуниверситета. Готовит 
своих учеников к международным конкурсам.своих учеников к международным конкурсам.

«Я воспитываю подрастающее поколение, «Я воспитываю подрастающее поколение, 
за последние три года воспитала 7 лауреатов за последние три года воспитала 7 лауреатов 
международных конкурсов. И что особенно международных конкурсов. И что особенно 
отрадно, в каждом дипломе победителя отрадно, в каждом дипломе победителя 
указано, что он является студентом указано, что он является студентом 
Приднестровского государственного Приднестровского государственного 
университета им. Т.Г. Шевченко. Наши университета им. Т.Г. Шевченко. Наши 
студенты побеждали в международных студенты побеждали в международных 
конкурсах в Нидерландах, в Вене, в конкурсах в Нидерландах, в Вене, в 
Хельсинки, в Москве, в основном гран-при Хельсинки, в Москве, в основном гран-при 
и первая премия», и первая премия», – поделилась народная – поделилась народная 

артистка ПМР, заслуженная артистка артистка ПМР, заслуженная артистка 
РФ, профессор Лидия Сизенева.РФ, профессор Лидия Сизенева.

С присвоением звания «Заслуженный С присвоением звания «Заслуженный 
артист РФ» Лидию Сизеневу поздравило артист РФ» Лидию Сизеневу поздравило 
руководство Верховного Совета.руководство Верховного Совета.

«Спасибо за Ваш талант, за Ваш трудный «Спасибо за Ваш талант, за Ваш трудный 
жизненный путь, за те знания, которые жизненный путь, за те знания, которые 
Вы вкладываете в учеников, за любовь, за Вы вкладываете в учеников, за любовь, за 
широкое сердце. Только человек с широким широкое сердце. Только человек с широким 
сердцем может преподавать музыку», сердцем может преподавать музыку», – – 
отметил Председатель Верховного Совета отметил Председатель Верховного Совета 
Александр Коршунов.Александр Коршунов.

«Вы  –  з оло той  г оло с  Ро с сии  и «Вы  –  з оло той  г оло с  Ро с сии  и 
Приднестровья, гордость нашей страны, Приднестровья, гордость нашей страны, 
своего Отечества. За этим званием стоит своего Отечества. За этим званием стоит 
огромный труд. Конечно, любовь Вашего огромный труд. Конечно, любовь Вашего 
творчества всех поклонников, слушателей творчества всех поклонников, слушателей 
помогала Вам петь для них, большое Вам помогала Вам петь для них, большое Вам 
спасибо», спасибо», – поздравила артистку вице-– поздравила артистку вице-
спикер парламента Галина Антюфеева.спикер парламента Галина Антюфеева.

Лидия Сизенева выступает на сцене Лидия Сизенева выступает на сцене 
не только для приднестровцев. Вместе с не только для приднестровцев. Вместе с 
камерным оркестром солистка гастролирует камерным оркестром солистка гастролирует 
по России и другим странам.по России и другим странам.

Президент ПМР Вадим Красносельский Президент ПМР Вадим Красносельский 
отметил, что архиепископ Тираспольский отметил, что архиепископ Тираспольский 
и  Д у б о с с а р с к и й  С а в в а  у с п е ш н о и  Д у б о с с а р с к и й  С а в в а  у с п е ш н о 
продолжает дело укрепления и развития продолжает дело укрепления и развития 
православной веры. Президент удостоил православной веры. Президент удостоил 
владыку ордена Екатерины Великой. владыку ордена Екатерины Великой. 
Вручая награду, руководитель страны Вручая награду, руководитель страны 
напомнил, что императрица расширяла напомнил, что императрица расширяла 
просторы Российской Империи не только просторы Российской Империи не только 
территориально, но и духовно. Вадим территориально, но и духовно. Вадим 
Красносельский пожелал имениннику Красносельский пожелал имениннику 
крепости духа, здоровья и сил для крепости духа, здоровья и сил для 
дальнейшего служения Отечеству и Русской дальнейшего служения Отечеству и Русской 
православной церкви.православной церкви.

Спикер парламента Александр Коршунов Спикер парламента Александр Коршунов 
также отметил пастырское служение также отметил пастырское служение 
владыки и его усилия по развитию владыки и его усилия по развитию 
церковной жизни, укреплению мира и церковной жизни, укреплению мира и 

согласия в нашей многонациональной согласия в нашей многонациональной 
республике.республике.

«Ваши проникновенные слова всегда «Ваши проникновенные слова всегда 
наполнены глубоким смыслом. Они наполнены глубоким смыслом. Они 
пробуждают в человеке милосердие, пробуждают в человеке милосердие, 
сострадание, стремление заботиться сострадание, стремление заботиться 
о ближнем и творить благие дела. Во о ближнем и творить благие дела. Во 
мно гом  бла годаря  у с тремлениям мно гом  бла годаря  у с тремлениям 
с вященнослужителей  наш  народ с в ященнослужителей  наш  народ 
возвращается сегодня к своим исконным возвращается сегодня к своим исконным 
корням. Пусть Ваша духовная мудрость, корням. Пусть Ваша духовная мудрость, 
жизненный опыт и дальше служат для жизненный опыт и дальше служат для 
укрепления духовного единства нашего укрепления духовного единства нашего 
общества!», - общества!», - отметил Председатель отметил Председатель 
Верховного Совета ПМР Александр Верховного Совета ПМР Александр 
Коршунов в приветственном адресе.Коршунов в приветственном адресе.

Отдельно  спикер  поблагодарил Отдельно  спикер  поблагодарил 
а р хи еп и с коп а  Ти ра с п оль с к о г о  и а р хи еп и с коп а  Ти ра с п оль с к о г о  и 
Дубоссарского Савву за неустанный Дубоссарского Савву за неустанный 
подвижнический труд, огромный личный подвижнический труд, огромный личный 
вклад в создание духовно сильного и вклад в создание духовно сильного и 
нравственно здорового общества, за вклад нравственно здорового общества, за вклад 
в развитие плодотворного диалога церкви в развитие плодотворного диалога церкви 
и государства.и государства.

К поздравлениям в адрес правящего К поздравлениям в адрес правящего 
архиерея Тираспольско-Дубоссарской архиерея Тираспольско-Дубоссарской 
епархии присоединились Первый Президент епархии присоединились Первый Президент 
ПМР Игорь Смирнов, Председатель ПМР Игорь Смирнов, Председатель 
Правительства ПМР Александр Розенберг, Правительства ПМР Александр Розенберг, 
министр иностранных дел ПМР Виталий министр иностранных дел ПМР Виталий 
Игнатьев. Из Молдовы поздравить юбиляра Игнатьев. Из Молдовы поздравить юбиляра 
прибыли Митрополит Кишиневский и всея прибыли Митрополит Кишиневский и всея 
Молдавии Владимир, а также Чрезвычайный Молдавии Владимир, а также Чрезвычайный 
и Полномочный Посол РФ в РМ Олег и Полномочный Посол РФ в РМ Олег 
Васнецов.  Васнецов.  

МОЛОДЕЖНЫЙ МОЛОДЕЖНЫЙ 
ПАРЛАМЕНТ ОТКРЫЛ ПАРЛАМЕНТ ОТКРЫЛ 

ОСЕННЮЮ СЕССИЮОСЕННЮЮ СЕССИЮ

НАГРАЖДЕНИЕ ЛИДИИ СИЗЕНЕВОЙ В ВЕРХОВНОМ СОВЕТЕ ПМРНАГРАЖДЕНИЕ ЛИДИИ СИЗЕНЕВОЙ В ВЕРХОВНОМ СОВЕТЕ ПМР

ЮБИЛЕЙ ПРИДНЕСТРОВСКОГО АРХИЕРЕЯЮБИЛЕЙ ПРИДНЕСТРОВСКОГО АРХИЕРЕЯ
Свой 65-й день рождения правящий Свой 65-й день рождения правящий 

архиерей отметил в один из великих архиерей отметил в один из великих 
двунадесятых православных двунадесятых православных 
праздников – Воздвижение Креста праздников – Воздвижение Креста 
Господня. Утром 27 сентября Господня. Утром 27 сентября 
архиепископ Савва совершил архиепископ Савва совершил 
Б о ж е с т в е н н у ю  л и т у р г и ю  в Б о ж е с т в е н н у ю  л и т у р г и ю  в 
Крестовоздвиженском соборе Крестовоздвиженском соборе 
Тирасполя. Это единственный храм Тирасполя. Это единственный храм 
в нашей епархии, посвященный в нашей епархии, посвященный 
празднику. А после обеда принимал празднику. А после обеда принимал 
поздравления от руководства поздравления от руководства 
республики. республики. 

Представитель общественной организации Представитель общественной организации 
по защите животных «Альянс» Инна Варава по защите животных «Альянс» Инна Варава 
обсудила со спикером парламента проблему обсудила со спикером парламента проблему 
брошенных животных. По ее словам, бес-брошенных животных. По ее словам, бес-
призорных животных на улицах становится призорных животных на улицах становится 
все больше. И тех мер, которые действуют все больше. И тех мер, которые действуют 
в республике сегодня, недостаточно для в республике сегодня, недостаточно для 
окончательного решения проблемы. В то окончательного решения проблемы. В то 
же время перманентно увеличивающаяся же время перманентно увеличивающаяся 
численность бродячих собак и кошек пред-численность бродячих собак и кошек пред-
ставляет большую угрозу как для людей, так ставляет большую угрозу как для людей, так 
и для самих животных.и для самих животных.

Вопрос об ответственном обращении с Вопрос об ответственном обращении с 
животными понимают в стенах парламента животными понимают в стенах парламента 
не в первый раз. Александр Коршунов от-не в первый раз. Александр Коршунов от-
метил, что и сейчас в профильном Комитете метил, что и сейчас в профильном Комитете 
Верховного Совета на рассмотрении на-Верховного Совета на рассмотрении на-

ходятся сразу несколько законодательных ходятся сразу несколько законодательных 
инициатив, призванных решить проблему инициатив, призванных решить проблему 
бродячих животных. Среди предлагаемых бродячих животных. Среди предлагаемых 
мер регистрация животных, их чипирование, мер регистрация животных, их чипирование, 
регламентация деятельности приютов для регламентация деятельности приютов для 
животных. Предложения по модернизации животных. Предложения по модернизации 
действующего законодательства есть и у действующего законодательства есть и у 
Инны Варавы. Председатель Верховного Со-Инны Варавы. Председатель Верховного Со-
вета предложил направить их в парламент в вета предложил направить их в парламент в 
виде официального обращения и продолжить виде официального обращения и продолжить 
сотрудничество по поиску оптимального сотрудничество по поиску оптимального 
решения существующей проблемы.решения существующей проблемы.

Не в первый раз на приеме у спикера инва-Не в первый раз на приеме у спикера инва-
лид I группы Валерий Шемянский с супругой лид I группы Валерий Шемянский с супругой 
Галиной Федотовой. С главой законодатель-Галиной Федотовой. С главой законодатель-
ного органа власти семейная пара обсудила ного органа власти семейная пара обсудила 
важную тему – доступ инвалидов-колясочни-важную тему – доступ инвалидов-колясочни-
ков к объектам социальной инфраструктуры. ков к объектам социальной инфраструктуры. 
По мнению Валерия Шемянского, в респу-По мнению Валерия Шемянского, в респу-
блике сохраняются проблемы с установкой блике сохраняются проблемы с установкой 
пандусов у кафе, ресторанов и магазинов. пандусов у кафе, ресторанов и магазинов. 

Некоторые объекты ими в принципе не Некоторые объекты ими в принципе не 
оборудованы, а на других установлены с оборудованы, а на других установлены с 
нарушениями. В ходе длительного обсуж-нарушениями. В ходе длительного обсуж-
дения спикер парламента и обратившиеся дения спикер парламента и обратившиеся 
наметили план действий по дальнейшему наметили план действий по дальнейшему 
совершенствованию норм законодательства совершенствованию норм законодательства 
в области соблюдения прав людей с ограни-в области соблюдения прав людей с ограни-
ченными возможностями здоровья. ченными возможностями здоровья. 

ЗА РЕШЕНИЕМ ПРОБЛЕМ – К СПИКЕРУ ПАРЛАМЕНТАЗА РЕШЕНИЕМ ПРОБЛЕМ – К СПИКЕРУ ПАРЛАМЕНТА

Государственный и политический деятель Государственный и политический деятель 
Приднестровья удостоен ордена Г.А. Потемки-Приднестровья удостоен ордена Г.А. Потемки-
на-Таврического «за личный вклад в становле-на-Таврического «за личный вклад в становле-
ние и развитие Приднестровской Молдавской ние и развитие Приднестровской Молдавской 
Республики, за заслуги в обеспечении безопас-Республики, за заслуги в обеспечении безопас-
ности государства». Президент ПМР Вадим ности государства». Президент ПМР Вадим 
Красносельский вручил орден имениннику Красносельский вручил орден имениннику 
лично, прибыв в рабочий кабинет основате-лично, прибыв в рабочий кабинет основате-
ля республики. Как отметила пресс-служба ля республики. Как отметила пресс-служба 
главы государства, Игорь Смирнов - первый главы государства, Игорь Смирнов - первый 
приднестровец, удостоенный этой награды. приднестровец, удостоенный этой награды. 
Ранее орден вручался лишь городу. Его были Ранее орден вручался лишь городу. Его были 
удостоены Бендеры по случаю своего 615-го удостоены Бендеры по случаю своего 615-го 
дня рождения.  дня рождения.  

Глава государства подчеркнул, что заслуги Глава государства подчеркнул, что заслуги 
Первого Президента ПМР перед страной не Первого Президента ПМР перед страной не 
могут быть переоценены.могут быть переоценены.

«Вы – человек-история. Вы соединяете про-«Вы – человек-история. Вы соединяете про-
шлое, настоящее и будущее Приднестровья. В шлое, настоящее и будущее Приднестровья. В 
сложнейшее время распада Советского Союза сложнейшее время распада Советского Союза 
Вы не стали рассуждать с друзьями и близкими Вы не стали рассуждать с друзьями и близкими 
людьми на кухне о том, что делать дальше, людьми на кухне о том, что делать дальше, 
а взяли на себя ответственность перед всем а взяли на себя ответственность перед всем 
народом, который проживал здесь, в Придне-народом, который проживал здесь, в Придне-
стровье, ответственность за жизни людей, сво-стровье, ответственность за жизни людей, сво-
боду, независимость, за то, чтобы каждый мог боду, независимость, за то, чтобы каждый мог 
говорить на родном языке, не знать страданий, говорить на родном языке, не знать страданий, 
жить в мире. Принимать такие решения не каж-жить в мире. Принимать такие решения не каж-

дому дано»дому дано», – отметил Вадим Красносельский. , – отметил Вадим Красносельский. 
С 82-м днем рождения Игоря Смирнова по-С 82-м днем рождения Игоря Смирнова по-

здравил Председатель Верховного Совета ПМР здравил Председатель Верховного Совета ПМР 
Александр Коршунов. Александр Коршунов. 

«Важно, что ваши профессиональные зна-«Важно, что ваши профессиональные зна-
ния, накопленный опыт работы, основанный ния, накопленный опыт работы, основанный 
на высоком чувстве долга и государственном на высоком чувстве долга и государственном 
подходе, большой интеллектуальный по-подходе, большой интеллектуальный по-
тенциал востребованы и сегодня. Убежден, тенциал востребованы и сегодня. Убежден, 
что, являясь Председателем Совещательного что, являясь Председателем Совещательного 
собрания первых приднестровских депутатов, собрания первых приднестровских депутатов, 
Вы успешно продолжите свою деятельность, Вы успешно продолжите свою деятельность, 
направленную на развитие и процветание направленную на развитие и процветание 
Приднестровской Молдавской Республики! Приднестровской Молдавской Республики! 
Позвольте пожелать Вам доброго здоровья, Позвольте пожелать Вам доброго здоровья, 
благополучия, неизменной удачи и успехов! благополучия, неизменной удачи и успехов! 
Пусть Ваша жизнь будет наполнена уважением, Пусть Ваша жизнь будет наполнена уважением, 
теплотой, поддержкой родных и близких!»теплотой, поддержкой родных и близких!», - , - 
отметил спикер парламента. отметил спикер парламента. 

2 сентября 1990 года на II съезде придне-2 сентября 1990 года на II съезде придне-
стровских депутатов всех уровней в Тирасполе, стровских депутатов всех уровней в Тирасполе, 
когда было провозглашено образование ПМР, когда было провозглашено образование ПМР, 
Игорь Смирнов был избран Председателем Игорь Смирнов был избран Председателем 
Временного Верховного Совета ПМССР. А в Временного Верховного Совета ПМССР. А в 
ноябре 1990-го после выборов Верховного Со-ноябре 1990-го после выборов Верховного Со-
вета ПМССР избран его Председателем, затем вета ПМССР избран его Председателем, затем 
Председателем Республики. В 1991 году он Председателем Республики. В 1991 году он 
был избран Президентом ПМР и на протяжении был избран Президентом ПМР и на протяжении 
20 лет возглавлял республику. В 1992 году 20 лет возглавлял республику. В 1992 году 
руководил обороной Приднестровья во время руководил обороной Приднестровья во время 
агрессии Республики Молдова. агрессии Республики Молдова. 

С 2016 года Игорь Смирнов возглавляет Со-С 2016 года Игорь Смирнов возглавляет Со-
вещательное собрание первых приднестров-вещательное собрание первых приднестров-
ских депутатов при Председателе Верховного ских депутатов при Председателе Верховного 
Совета ПМР. Совета ПМР. 

ИГОРЬ СМИРНОВ УДОСТОЕНИГОРЬ СМИРНОВ УДОСТОЕН
ОРДЕНА ПОТЕМКИНА-ТАВРИЧЕСКОГО ОРДЕНА ПОТЕМКИНА-ТАВРИЧЕСКОГО 

23 октября Первый Президент ПМР, 23 октября Первый Президент ПМР, 
глава Совещательного собрания пер-глава Совещательного собрания пер-
вых приднестровских депутатов при вых приднестровских депутатов при 
Председателе Верховного Совета Председателе Верховного Совета 
ПМР Игорь Смирнов отметил 82-летие.ПМР Игорь Смирнов отметил 82-летие.

Председатель Верховного Совета Председатель Верховного Совета 
ПМР Александр Коршунов провел ПМР Александр Коршунов провел 
прием граждан по личным вопросам.прием граждан по личным вопросам.

В Верховном Совете ПМР в конце В Верховном Совете ПМР в конце 
сентября поздравляли народную сентября поздравляли народную 
артистку Приднестровья Лидию артистку Приднестровья Лидию 
Сизеневу. Сизеневу. Указом Президента 
России  ей было присвоено почетное ей было присвоено почетное 
звание «Заслуженный артист звание «Заслуженный артист 
Российской Федерации». Нагрудный Российской Федерации». Нагрудный 
знак оперной певице вручил советник знак оперной певице вручил советник 
посольства Российской Федерации посольства Российской Федерации 
в РМ Александр Андреев.в РМ Александр Андреев.

28 сентября в зале пленарных 28 сентября в зале пленарных 
заседаний Верховного Совета ПМР заседаний Верховного Совета ПМР 
состоялось первое после летних состоялось первое после летних 
каникул пленарное заседание каникул пленарное заседание 
Молодежного парламента. Молодежного парламента. 


